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PALAIS DES NATIONS:
Le président de la 

République prononce 
un discours à la nation

PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE:
S’adresser au peuple à travers ses représentants 

au Parlement, un engagement pour consacrer 
la bonne gouvernance

PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE :
L’Etat continuera de lutter contre la corruption 

PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE:
Le dialogue national sera à la hauteur 

des enjeux internes

Le président de la 
République réaffirme sa 

détermination à poursuivre 
la consolidation des acquis 
réalisés pour préserver la 

dignité des citoyens

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
prononce, en ce moment, un 

discours à la nation devant les deux 
chambres du Parlement, au Palais 
des nations, Club des Pins, à Alger.

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, dimanche, qu’il 

s’honorait de s’adresser au peuple 

algérien et à l’opinion publique 

nationale à travers ses représentants 

dans les deux chambres du Parlement, 

soulignant que cet engagement 

traduisait la volonté politique 

sur laquelle repose une nouvelle 

approche de gestion de la chose 

publique pour la consécration des 

principes de la bonne gouvernance.

Dans son discours à la Nation devant 

les deux chambres du Parlement 

au Palais des Nations (Club des 

Pins, Alger), le président de la 

République a précisé que ce discours 

se veut “un engagement qui traduit 

la volonté politique sur laquelle 

repose une nouvelle approche de 

gestion de la chose publique pour 

la consécration des principes de la 

bonne gouvernance”.

“Cette tradition institutionnelle 

ravive et renforce le fait d’être au 

service de l’opinion publique, des 

citoyens et de la patrie et illustre la 

place du pouvoir législatif ainsi que 

le rôle des parlementaires qui portent 

les espoirs et les préoccupations des 

citoyennes et des citoyens”, a ajouté 

le président de la République.

L
e président de 

la République, 

M. Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé, 

dimanche à Alger, que 

l’Etat ne cessera de lutter de 

toutes ses forces contre la 

corruption.

“Nous ne cesserons de lutter 

de toutes nos forces contre 

la corruption”, a affirmé le 

président de la République 

dans son discours à la Nation 

devant  les deux chambres 

du Parlement au Palais des 

Nations (Club des Pins)

“Nous avons opéré des 

changements dans le domaine 

de la justice afin de rétablir 

la confiance des citoyens 

en l’Etat, de consacrer le 

principe de séparation entre 

argent et politique et de lutter 

contre la corruption”, a ajouté 

le président de la République. 

Il a, par là même, annoncé “la 

révision prochaine des lois 

sur les collectivités locales 

pour rebâtir l’Etat de droit et 

la démocratie véritable”.

L
e président de 

la République, 

M. Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé, 

dimanche à Alger, que le 

dialogue national prévu 

conformément à ses 

engagements sera à la 

hauteur des enjeux internes 

et renforcera les droits 

fondamentaux.

Dans son discours à la Nation 

devant les deux chambres 

du Parlement au Palais des 

nations (Club des Pins), le 

président de la République 

a précisé que “la prochaine 

étape verra le lancement du 

dialogue politique auquel 

je me suis engagé, et qui 

sera à la hauteur des enjeux 

internes”.

Il a souhaité que ce dialogue 

national soit “profond et 

inclusif et non purement 

discursif”, soulignant 

qu’il “renforcera les droits 

fondamentaux à travers 

les lois consacrées par 

la Constitution et la loi 

organique relative aux 

partis politiques et aux 

associations”.

“J’ai promis à la classe 

politique d’ouvrir un dialogue 

pour renforcer le front 

intérieur et cela se fera de 

manière organisée”, a affirmé 

le président de la République.

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

a réaffirmé, dimanche 

à Alger, sa détermination à 

poursuivre la consolidation des 

acquis réalisés pour préserver la 

dignité des citoyens et améliorer 

leur cadre de vie.

“Je suis très heureux de me 

retrouver aujourd’hui parmi 

vous en cette auguste assemblée 

parlementaire pour m’adresser 

au peuple algérien et à l’opinion 

publique nationale à travers 

ses représentants dans les deux 

chambres du Parlement, partant 

de la volonté politique sur laquelle 

repose notre nouvelle approche de 

gestion de la chose publique”, a dit 

le président de la République dans 

son discours à la Nation devant les 

deux chambres du Parlement au 

Palais des Nations (Club des Pins).

“Cette tradition institutionnelle 

illustre la place du pouvoir 

législatif et le rôle du Parlement”, 

dont les membres “vivent la 

situation de près dans les wilayas 

et portent les espoirs et les 

préoccupations des citoyennes et 

des citoyens”, a ajouté le président 

de la République.

Après avoir rappelé que cette 

rencontre intervient au cours des 

premiers mois de son second 

mandat présidentiel, le président 

de la République a réaffirmé sa 

détermination à “poursuivre la 

consolidation des acquis réalisés 

pour préserver la dignité des 

citoyens et améliorer leur cadre 

de vie” et à “mettre en œuvre 

les programmes destinés au 

développement socioéconomique 

durable”.

“Ce mandat verra également le 

lancement du dialogue politique 

auquel je me suis engagé lors 

de mon discours d’investiture 

(prestation de serment) le 17 

septembre dernier”, a poursuivi le 

président de la République.

“L’Algérie d’aujourd’hui continue 

d’avancer à pas sûrs”, “l’Algérie 

d’aujourd’hui n’est pas celle 

d’hier”, a soutenu le président de 

la République.
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Réforme : 
De nouvelles lois pour les professionnels du secteur de la santé

La police algérienne recrute – Inscriptions ouvertes :
Conditions et procédures

Air Algérie recrute des hôtesses de l’air et des stewards

La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
a annoncé ce jour le 

lancement d’un concours externe 
pour le recrutement d’agents de 
police, hommes et femmes sur la 
base des épreuves.
Dans un communiqué, la DGSN 
a détaillé les conditions générales 
de recrutement ainsi que les 
pièces à fournir pour constituer 
le dossier de candidature.
Ainsi, pour postuler, les candidats 
doivent :
•Être de nationalité algérienne 
d’origine.
•Avoir la capacité d’exercer ses 
droits civils.
•Ne pas avoir de casier judiciaire 
incompatible avec l’exercice de 
fonctions au sein des services de 
sécurité nationale.
•Être en règle avec leurs 

obligations du service national ou 
être dispensés pour des raisons 
non médicales.
Concernant la taille, les hommes 
doivent mesurer au moins 1m70 
et les femmes 1m65. L’âge limite 
est fixé entre 19 et 25 ans au jour 
du concours. Quant au niveau 
d’études, le candidat(e) doit avoir 
obtenu le niveau de la troisième 

année du secondaire (complet).
Les candidats devront constituer 
un dossier comprenant :
•Une fiche de renseignements 
à remplir par le candidat, 
disponible sur le site web de la 
DGSN : www.algeriepolice.dz
•Deux attestations de mesure 
de taille (délivrées par les 
services de police scientifique et 

technique, unité d’identification 
judiciaire, tamponnée et signée 
par le chef de l’unité)
•Une copie de la carte d’identité 
nationale.
•Un certificat de résidence de 
moins de trois mois.
•Une copie du diplôme attestant 
le niveau d’études requis : fin de 
la classe de troisième année du 
secondaire.
•Deux photos d’identité récentes 
(sans barbe)
La police algérienne recrute: 
Quels sont les documents à 

fournir pour postuler ?
En cas de réussite aux 
premières épreuves, le candidat 
devra compléter son dossier 
administratif avec les pièces 
suivantes :
•Un justificatif de situation vis-à-
vis du service national (certificat 

de situation en cours, certificat 
d’exemption pour raisons non 
médicales, certificat de report 
pour les hommes).
•Extrait du casier judiciaire n° 03 
en cours de validité
•Un extrait d’acte de naissance 
n°7 récent.
•Un certificat médical délivré 
par un médecin généraliste, 
un pneumologue et un 
ophtalmologue.
•Deux photos d’identité récentes.
•Un justificatif de nationalité 
algérienne d’origine.
Il convient de noter que la 
période de dépôt des dossiers 
de candidature s’ouvrira à 
partir du 30 décembre 2024 et 
se poursuivra pendant quinze 
(15) jours, jusqu’à la clôture de 
l’opération le 21 janvier 2025.

Air Algérie recrute 
activement de nouvelles 
hôtesses de l’air et 

stewards pour étendre ses équipes 
navigantes. La compagnie 
aérienne nationale a lancé un 
appel à candidatures, précisant 
les critères de sélection et les 
modalités de recrutement.
Cette annonce a été faite par la 
compagnie dans un communiqué 
officiel où elle a détaillé les 
critères de sélection, les pièces 
à fournir et les différentes étapes 
du processus de recrutement.
Ainsi, pour postuler, les candidats 
doivent impérativement être de 
nationalité algérienne, et jouir de 
leurs droits civiques. Un niveau 
d’études au moins équivalent à 
la 3ᵉ année secondaire ou plus, 
ainsi qu’une certification de 
sécurité et de sauvetage (CSS) 

en cours de validité. Les hommes 
doivent fournir un justificatif de 
la situation vis à vis du service 
nationale.
Par ailleurs, les candidats doivent 
résider à moins de 25 kilomètres 
de leur lieu de travail et fournir 
un justificatif de domicile. La 
maîtrise d’au moins deux langues 
étrangères est un atout majeur 
pour assurer une communication 
efficace avec une clientèle 
internationale.
Air Algérie lance une nouvelle 

campagne de recrutement 
de Stewards et d’hôtesses 

de l’air pour 2025
Les candidats retenus seront 
invités à passer plusieurs 
épreuves : des tests physiques, 
un entretien individuel pour 
évaluer leurs compétences et 
leurs aptitudes, un test écrit et un 

examen médical approfondi.
Le dossier de candidature doit 
comprendre :
•Une lettre de motivation,
•Un curriculum vitae détaillé,
•Une copie de la certification de 
sécurité et de sauvetage (CSS),
•Un diplôme attestant du niveau 
d’études requis,
•Une copie de la carte d’identité,
•Une photo d’identité récente,

•Un justificatif de domicile
•Une attestation de situation vis-
à-vis du service national.
Les candidats intéressés peuvent 
envoyer leur dossier par email à 
l’adresse suivante : recrutement.
pnc@airalgerie.dz, et ce, dans 
un délai de huit jours à compter 
de la date de publication de cette 
annonce.
Il convient de noter qu’Air 

Algérie a déjà lancé, la semaine 
dernière, une vaste campagne de 
recrutement visant à étoffer ses 
équipes sur l’ensemble de ses 
plateformes.
Cette nouvelle initiative, 
qui s’ajoute au recrutement 
d’hôtesses et stewards, offre de 
multiples opportunités de carrière 
dans le secteur de l’aviation.
Les postes à pourvoir sont 
variés et concernent différents 
domaines, allant des fonctions 
techniques et administratives aux 
métiers liés au service client.
Pour en savoir plus sur les profils 
recherchés et les modalités de 
candidature, il est conseillé 
de consulter régulièrement 
les annonces publiées sur les 
plateformes de recrutement et le 
site officiel d’Air Algérie.

La réforme des 
lois encadrant les 
professions médicales 

et paramédicales marque une 
étape clé dans le renforcement 
du système de santé algérien. 
Selon la directrice adjointe des 
services hospitaliers au ministère 

de la Santé, Dr. Lamiya Yassaf, 
ces nouvelles lois fondamentales 
garantiront les droits des 
professionnels de la santé, tout 
en leur offrant des avantages 
significatifs pour améliorer leur 
performance et leur évolution de 
carrière.

Dans une déclaration sur le 
programme « Invité du matin 
» de la radio nationale, Dr. 
Yassaf a souligné que ces textes, 
fruits d’un travail rigoureux, 
constituent une avancée majeure 
pour le secteur. Elles répondent 
aux besoins et attentes des 
professionnels en tenant compte 
des réalités du terrain.
Le ministère de la Santé a 
élaboré dix lois fondamentales, 
qui couvrent 11 catégories 
de professionnels de la santé, 
notamment les médecins 
généralistes, les pharmaciens, 
les dentistes, les spécialistes, les 
inspecteurs, les sages-femmes, 
les anesthésistes-réanimateurs et 
les psychologues.
Ces nouvelles dispositions 
offriront des avantages tels 
que des promotions plus 
fréquentes et un meilleur 
classement des professionnels, 

avec des retombées financières 
rétroactives dès leur publication. 
Le secrétariat général du 
gouvernement examine 
actuellement les textes et prévoit 
leur mise en application dans les 
prochains mois.

Vers une amélioration 
des performances 

et de la qualité des soins
L’un des objectifs majeurs de 
ces réformes est d’améliorer la 
qualité des soins fournis aux 
citoyens. En plus des avantages 
organisationnels et financiers 
pour les professionnels, le 
ministère met l’accent sur la 
formation continue.
Dr. Yassaf a insisté sur la nécessité 
d’un apprentissage constant face 
aux défis liés à l’évolution rapide 
des connaissances scientifiques 
et des technologies, comme 
l’intelligence artificielle dans le 
domaine médical.

Parmi les mesures phares du 
nouveau cadre juridique, les 
médecins spécialistes pourront 
désormais bénéficier d’un congé 
exceptionnel d’une année pour 
se former, ce qui permettra de 
renforcer leurs compétences tout 
en élevant le niveau global des 
prestations médicales.
Enfin, la directrice adjointe a 
évoqué la prochaine publication 
d’une loi sur la prévention. Ce 
texte ambitionne de redonner 
à la prévention une place 
centrale dans le système de 
santé, notamment au niveau des 
établissements de proximité, tout 
en réduisant les dépenses liées 
aux traitements curatifs.
Ces réformes visent non 
seulement à motiver les 
professionnels, mais également 
à optimiser les ressources du 
secteur pour offrir des soins de 
qualité à l’ensemble des citoyens.
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EnsEignEmEnt supériEur : 

Inscription en ligne au 
concours de doctorat à 

compter du 2 janvier 2025

sonatrach:
Début des épreuves écrites du concours national 
de recrutement de diplômés universitaires dans 

les domaines techniques

Les candidats au 
concours de doctorat 
sont invités à remplir 

leurs formulaires en ligne à 
compter du 2 janvier 2025, a 
annoncé dimanche le ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
dans un communiqué.
“Les candidats au concours 
de doctorat doivent remplir 
leurs formulaires en ligne 
uniquement via le lien 

https://progres.mesrs.dz/
webdoctorat, et ce, à compter 
du jeudi 2 janvier 2025 à 
00:00, sans avoir besoin de 
télécharger des documents 
supplémentaires”, précise le 
communiqué.

Les épreuves écrites du 
concours national ouvert pour 
le recrutement de diplômés 

des universités, instituts et écoles 
académiques dans les domaines 
techniques, organisé par Sonatrach 
en collaboration avec l’Agence 
nationale de l’emploi (ANEM), 
ont débuté dimanche, indique un 
communiqué du Groupe public.
Le groupe Sonatrach a fait 
savoir que ce concours a vu une 
“participation remarquable” dans les 
différentes spécialités techniques et 
que les épreuves, organisées dans le 
cadre de ce concours, se déroulent 
par vagues selon un calendrier 
s’étendant jusqu’au 4 janvier 2025, 
à travers dix centres d’examen 
dans les universités des wilayas 

suivantes: Adrar, Bouira, Laghouat, 
Tamanrasset, Alger, Skikda, Sidi 
Bel Abbès, Constantine, Ouargla et 
Oran.
Dans ce sillage, Sonatrach a affirmé 
son engagement à “réunir toutes les 
conditions appropriées pour assurer 
le bon déroulement de ce concours, 
en renforçant le soutien logistique 
afin de garantir une organisation 
fluide des épreuves dans tous les 
centres”.

L’organisation de cette opération 
est supervisée par les équipes de 
l’Institut algérien du pétrole (IAP) 
relevant du groupe Sonatrach 
pour garantir un haut niveau de 
coordination et d’encadrement, 
ajoute la même source.
Par ailleurs, le groupe Sonatrach 
a précisé que ce concours visait 
à “évaluer les compétences 
scientifiques et académiques des 
candidats et à sélectionner les 
meilleures compétences au niveau 
national en vue de les recruter en 
tant qu’ingénieurs et techniciens 
dans les différentes installations de 
production du Groupe Sonatrach, 
contribuant ainsi au renforcement 
des ressources humaines du groupe”.

IndustrIe pharmaceutIque : 
Une Plateforme nationale du système de 

veille et d’alerte pour l’approvisionnement 
en produits pharmaceutiques

protectIon cIvIle:
Promotion de plus de 

5.300 agents et assimilés

La “Plateforme 
nationale du système 
de veille et d’alerte 

pour l’approvisionnement en 
produits pharmaceutiques”, 
visant à fournir une vue 
d’ensemble claire du marché 
des médicaments afin de 
garantir leur disponibilité et 
de réguler le marché, a été 
présentée lors d’une réunion 
tenue entre le ministère 
de l’Industrie et de la 
Production Pharmaceutique 
et le Haut-Commissariat à la 
numérisation, indique vendredi 
un communiqué conjoint du 
ministère de l’Industrie et 
du Haut-Commissariat à la 
numérisation.
Dans le cadre de la coopération 
et de la concertation avec les 
secteurs ministériels pour 
réaliser une transformation 
numérique globale, le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, 
SifiGhrieb, la ministre, et Haut-
commissaire à la numérisation, 
Meriem Benmouloud, et 
le ministre délégué auprès 
du ministre de l’Industrie, 
chargé de la Production 
pharmaceutique, Fouad Hadji, 
ont présidé, jeudi, au siège 
du Haut-Commissariat à la 
numérisation, une réunion 
consacrée à l’examen 
de plusieurs projets de 
numérisation liés aux 
secteurs industriels et de la 
production pharmaceutique, 
au cours de laquelle la 
“Plateforme nationale du 

système de veille et d’alerte 
pour l’approvisionnement en 
produits pharmaceutiques” a 
été présentée.
Développée par le Haut-
Commissariat à la 
numérisation en faveur du 
ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
en collaboration avec le 
ministère du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national, le ministère 
de la Santé, le ministère du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité Sociale, ainsi 
que la Direction Générale 
des Douanes (DGD), cette 
plateforme numérique vise à 
“fournir une vue d’ensemble 
claire et précise du marché 
des médicaments afin de 
garantir leur disponibilité et 
de réguler le marché”, précise 
le communiqué.
Lors de cette réunion, il a 
été procédé à l’examen et à 
l’enrichissement de plusieurs 
aspects de cette plateforme 
testée pendant 10 jours avant 

son entrée en service. Les 
deux parties ont également 
évoqué la nécessité “d’étendre 
cette expérience au secteur 
des industries alimentaires 
stratégiques de large 
consommation et à d’autres 
sujets stratégiques”.
La rencontre a également 
permis d’évoquer les “moyens 
de coopération pour accélérer 
la numérisation du secteur 
industriel et de la production 
pharmaceutique, en exploitant 
de manière optimale les 
compétences humaines et 
matérielles des deux secteurs”.
Aussi, il a été procédé à 
l’installation d’un groupe de 
travail composé de cadres 
des deux secteurs, “chargé de 
mettre en œuvre la feuille de 
route du secteur industriel, 
comme convenu lors des 
ateliers dédiés à l’élaboration 
du plan national pour la mise 
en œuvre de la stratégie 
nationale de transformation 
numérique à court terme 2025-
2026”, selon la même source.

La Direction générale 
de la Protection civile 
a annoncé, dimanche, 

dans un communiqué, la 
promotion de 5.379 agents 
entre professionnels et 
assimilés à des différents 
grades, et ce dans le cadre 
de son programme d’action 
en matière de développement 
notamment dans le domaine 
de la ressource humaine.
“A ce titre 5.379 agents ont 
été promus dont 2.168 au 
grade de caporal, 1792 au 
grade de sergent, 216 au 
grade d’adjudant, 182 au 
grade de Sous lieutenant, 418 
au grade de lieutenant, 361 
au grade de capitaine, 98 au 
grade de commandant, 29 au 
grade de lieutenant-colonel 
et 115 agents assimilés”, a 
précisé la même source.
Selon le communiqué, 
les agents méritants ont 
été sélectionnés pour la 
promotion suite à des 
examens professionnels 
destinés aux différents 
grades et cela conformément 
à la réglementation en 
vigueur et en reconnaissance 
des efforts considérables 
déployés, afin de préserver 

la sécurité des citoyens et 
de leurs biens avec un haut 
niveau de professionnalisme.
“Ces agents promus 
contribueront au 
renforcement des unités 
opérationnelles et des 
différents services des 
directions de wilayas”, est-
il ajouté. A cette occasion, 
le Directeur général 
de ce corps, le colonel 
BoualemBourrelaf, a félicité 
les agents promus et les 
a encouragés à redoubler 
d’efforts tout en continuant 
à faire preuve d’abnégation 
et de dévouement dans 
l’accomplissement de leur 
devoir national, a noté la 
même source.
Par ailleurs, le Directeur 
général a réaffirmé “son 
engagement permanent” 
à garantir les meilleures 
conditions de vie et de travail 
pour les agents opérationnels, 
tout en leur offrant les 
opportunités de formation 
et de développement de leurs 
compétences afin d’atteindre 
les objectifs du secteur 
en matière d’efficience et 
d’efficacité de ces services.
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Industrie nationale des détergents et produits d’entretien :
Succès local et expansion internationale 

Énergies & mines :
L’Algérie mise sur ce métal « essentiel à la technologie » 

dont la demande explose

Mines : 
Des exportations de 200 millions de dollars réalisées 

par le Groupe Sonarem en 2024

Les entreprises algériennes 
de détergents et de produits 
d’entretien domestique et 

corporel connaissent un véritable 
essor grâce à leur grande capacité 
d’adaptation aux exigences du 
marché, et parviennent même à 
faire rayonner le Made in Algeria à 
l’international.
Lors de la Foire de la production 
algérienne (FPA), qui a débuté le 
19 décembre et doit se clôturer ce 
samedi au Palais des Expositions 
d’Alger, des producteurs exposants 
ont expliqué que la performance de 
la production nationale leur a permis 
de détrôner les entreprises étrangères 
sur le marché local.
Des marques locales familières 
aux consommateurs sont exposées 
aux stands, en plus d’un espace 
de vente installé au niveau de 
l’esplanade. Parmi ces marques, 
on retrouve Aigle avec sa gamme 
variée de produits. Fondée en 2002 
dans la zone industrielle de Rouiba, 
l’entreprise détient 12 % des parts 
du marché national et exporte ses 

excédents vers l’Afrique et l’Europe.
“Nos produits sont conformes aux 
normes internationales et nous 
exportons vers plusieurs marchés 
africains et européens”, a affirmé Ali 
Bouchenak, responsable marketing 
de la marque.
Il précise que les mentions 
d’étiquetage sur les produits de 
l’entreprise, destinés à certains 
marchés européens comme le nord 
de la Belgique et les Pays-Bas, sont 
rédigées en flamand et en anglais, 
conformément aux exigences de ces 
pays.
“Pour le moment, les exportations 
sont assurées par des distributeurs 
étrangers, mais nous prévoyons, à 
court terme, de prendre en charge 
directement la distribution de nos 
produits afin de renforcer notre 
présence et d’avoir une meilleure 
visibilité sur ces marchés”, a ajouté 
M. Bouchenak.
De son côté, la SARL Esquirol 
Production, créée en 2016 à Hamadi 
(Boumerdes), propose une large 
gamme de produits. En plus du 

marché national, l’entreprise exporte 
déjà vers plusieurs pays, tels que 
la France, la Tunisie, l’Espagne, la 
Mauritanie et la Libye.
“Nos produits concurrencent les 
produits européens sur leur propre 
territoire”, a souligné Chahrazed 
Ferhat, responsable marketing, 
mettant en avant le rapport qualité-
prix qui répond aux attentes des 
consommateurs de ces pays.
L’Entreprise Nationale des 
Détergents et Produits d’Entretien 
(ENAD), filiale du Holding Algeria 
Chemical Specialties (ACS), 
connait le même essor sur le marché 
national avec ses produits phares. 
L’entreprise a également élargi son 
offre en proposant des solutions de 
nettoyage pour sols, vitres, ainsi 
que des désinfectants et des gels 
hydroalcooliques.
“La régulation des importations de 
produits localement disponibles 
a conduit les consommateurs à 
redécouvrir les produits nationaux 
et à en apprécier la qualité”, a 
affirmé Leila Aouli, représentante 

commerciale de l’entreprise.
Pour sa part, Yasmine Toubal, 
directrice de la communication chez 
ACS, a souligné que cette dynamique 
a ouvert de nouvelles perspectives 
pour l’ENAD, qui se positionne 
comme pionnière dans la production 
de détergents et de cosmétiques au 
niveau national.
“L’entreprise met l’accent sur ses 
projets d’exportation, notamment 
vers l’Afrique, avec des ambitions 
sur des marchés comme le Sénégal et 
la Mauritanie, où des showrooms ont 
déjà été ouverts”, a poursuivi Mme 
Toubal.
Au-delà de son rôle clé dans le 
secteur des produits d’entretien et de 
cosmétiques, le Holding ACS opère 
à travers ses 4 groupes et ses filiales 

dans plusieurs industries, dont les 
produits de verre, plastique et papier, 
peinture, caoutchouc et plastique.
“Nous avons élaboré un plan de 
développement très ambitieux 
pour atteindre un chiffre d’affaires 
de 40 milliards de dinars d’ici à 
2027, contre 30 milliards de DA 
actuellement”, a déclaré Mme 
Toubal.
Les laboratoires Vénus, forts de plus 
de 41 ans d’expérience, diversifient 
également leur offre en matière 
d’hygiène corporelle, selon Nawel 
Benbournane, représentante de 
l’entreprise.
Présente sur le marché national 
et exportant depuis 15 ans vers 
le Moyen-Orient (Jordanie, Irak, 
Arabie Saoudite) et l’Afrique 
(Tunisie, Mauritanie, Sénégal, Côte 
d’Ivoire, Madagascar), l’entreprise 
a récemment élargi son réseau à 
l’Amérique du Nord, en répondant à 
la demande croissante de la diaspora 
algérienne au Canada, a affirmé 
Mme Benbournane.

L’Algérie s’engage 
résolument dans 
l’exploitation de ses 

ressources en lithium, un métal 
précieux surnommé « l’or blanc ». 
Le ministre d’État algérien ministre 
de l’Énergie, des Mines et des 
Énergies renouvelables, Mohamed 
Arkab, présidera ce dimanche un 
atelier dédié au développement de 
cette filière stratégique.
L’objectif est clair : élaborer une 
feuille de route complète pour faire 
du lithium un moteur de croissance 
économique et énergétique.
Cette initiative s’inscrit dans la 
volonté du président Tebboune de 
diversifier l’économie nationale en 
misant sur les richesses du sous-sol 

algérien. Le lithium, élément clé des 
batteries pour véhicules électriques 
et autres appareils électroniques, 
revêt une importance stratégique 
dans un contexte de transition 
énergétique mondiale.
L’atelier réunira des experts, des 
chercheurs et des acteurs industriels 
pour évaluer le potentiel du lithium 
en Algérie et définir les meilleures 

stratégies pour son exploitation. Les 
résultats des premières explorations 
dans les régions de Tamanrasset 
et d’In Guezzam se sont révélés 
prometteurs, suscitant ainsi un grand 
intérêt pour ce métal.

Énergies et mines : 
L’Algérie mise sur le lithium

Ces explorations ont été effectuées 
par une équipe composée d’experts 
miniers chinois de Ganfeng 
Lithium, ainsi que de représentants 
du ministère, de Sonarem 
(Société nationale de recherches 
et d’exploitations minières), de 
l’Agence nationale des activités 
minières (ANAM), de l’Office de 
recherche géologique et minière 
(ORGM), et de l’Agence du service 

géologique de l’Algérie (ASGA).
Ce métal rare est au cœur de 
nombreuses technologies de pointe 
et son prix ne cesse d’augmenter. 
En développant cette filière, 
l’Algérie pourrait renforcer son 
autonomie énergétique, attirer les 
investissements étrangers et créer de 
nouveaux emplois.
Les participants à l’atelier auront 
l’occasion de partager leurs 
connaissances et leurs expériences 
pour élaborer une stratégie globale. 
L’objectif est de faire de l’Algérie un 
acteur majeur sur le marché mondial 
du lithium et de contribuer ainsi à la 
transition énergétique mondiale.
Le lithium est un véritable eldorado 
pour l’industrie. Il est utilisé 

dans la fabrication des batteries 
pour les véhicules électriques, 
les smartphones, les ordinateurs 
portables et de nombreux autres 
appareils électroniques. Le 
développement de cette filière 
pourrait donc ouvrir de nouvelles 
perspectives pour l’industrie 
algérienne.
L’Algérie a décidé de miser sur le 
lithium pour diversifier son économie 
et se positionner comme un acteur 
majeur de la transition énergétique. 
Les enjeux sont importants, tant sur 
le plan économique que stratégique.
Le développement de cette filière 
pourrait transformer le paysage 
industriel algérien et ouvrir de 
nouvelles perspectives pour le pays.

Le Groupe minier industriel 
Sonarem a réalisé 200 
millions de dollars 

d’exportations en 2024, dont la 
majorité provient des exportations 
de phosphate, avec plus de 193 
millions de dollars, a révélé le 
président-directeur général (PDG) 
du Groupe, Belkacem Soltani.
Au cours de l’année écoulée, 
“presque tous les objectifs fixés 
par le groupe et ses 12 filiales ont 
été atteints, notamment ceux liés 
au lancement de plusieurs projets 
prévus”, a déclaré M. Soltani à 
l’APS, ajoutant que ce bilan positif 
est attribué à la mise en œuvre de “la 
stratégie élaborée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à réduire les 
importations des matières minérales 
tout en répondant aux besoins du 
marché national et en exportant 

l’excédent pour augmenter les 
exportations hors hydrocarbures”.
De nouveaux projets devraient 
entrer en service au cours de l’année 
2025, notamment une usine de 
production de carbonate de calcium 
fin, implantée dans la région de 
Bounouara, dans la commune d’El-
Khroub (Constantine), souligne-t-
on.
Selon le PDG , cette usine 
permettra la création de plusieurs 
emplois directs et l’amélioration 
de la qualité des produits dérivés 
du carbonate de calcium. Il a 
expliqué que la stratégie du Groupe 
pour l’année 2025 axe sur le 
développement du capital humain 
et le recrutement de compétences 
spécialisées dans différents 
domaines, outre la formation des 
cadres et fonctionnaires pour se 
mettre au diapason des nouvelles 

technologies dans ce secteur.
Elle est également axée -selon le 
même responsable- sur l’ouverture 
de nouvelles mines, en s’appuyant 
sur les résultats du programme 
minier comprenant 26 projets 
d’exploration et de recherche des 
ressources minérales, lancé en 
2021, et qui a permis d’explorer des 
ressources minérales insoupçonnées 
et à valeur ajoutée, telles que le 
feldspath, le lithium et l’uranium, 
ainsi que de nombreux types de 
pierres rares et d’autres ressources.

Or : Les mines de Tirek 
et Amsmissa à Tamanrasset 

“bientôt” relancées
De plus, le Groupe œuvre pour 
l’ouverture du secteur minier 
algérien aux entreprises étrangères 
pour encourager les investissements, 
affirme le responsable, attestant 
de la réception de plusieurs offres 

d’investissement de sociétés de 
différentes nationalités, notamment 
chinoises, malaisiennes, belges et 
indonésiennes.
D’autre part, évoquant l’exploitation 
traditionnelle de l’or, M. Soltani 
a indiqué qu’’’en 2024, près de 
46 licences d’exploitation ont été 
délivrées pour les entreprises”, 
notant que la production nationale 
de ce métal précieux a atteint, 
de 2022 jusqu’à décembre 2024, 
quelque 351 kg.
Quant à l’exploitation industrielle 
de l’or, le responsable a fait 
part des prévisions du Groupe 
‘’d’augmentation de la production 
d’or en Algérie dans les années à 
venir, notamment après la relance 
des mines d’or de « Tirek » et « 
Amsmissa » dans la wilaya de 
Tamanrasset, qui reprendra bientôt 
après un arrêt de plus de 10 ans”.

Par ailleurs, M. Soltani a affirmé 
que les grands projets miniers 
structurants connaissent une cadence 
‘’très avancée’’, conformément aux 
objectifs tracés, assurant que ces 
projets seront ‘’réceptionnés dans 
les délais impartis’’
Il s’agit de la mine de fer de Gara 
Djebilet (Tindouf), de la mine de 
phosphate intégré de Bled El-Hadba 
(Tébessa) et de la mine de zinc et 
de plomb de Tala Hamza-Oued 
Amizour (Béjaïa).
Le Groupe Sonarem mobilisera tous 
les moyens matériels et humains 
nécessaires pour la réalisation de ces 
projets structurants, conformément 
aux instructions du président de 
la République, qui a insisté sur la 
nécessité de les exécuter “dans les 
plus brefs délais” en raison de leur 
impact significatif sur l’économie 
nationale.
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Le wali fixe les priorités pour 
accélérer le développement local

Le Comité de la ville de Chetaïbi 
tiendra sa première réunion 

début janvier 2025

ANNABA / CHETAIBI
Campagne de nettoyage 

au niveau du front de mer

ANNABA / EL HADJAR
Plusieurs écoles primaires 

dotées d’équipements scolaires

Suite à la rencontre nationale 
entre le gouvernement et 
les walis, organisée les 

24 et 25 décembre 2024 sous le 
thème « Les collectivités locales 
: locomotive du développement 
national », le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé une 
importante réunion du conseil 
exécutif, hier. L’objectif : 
mettre en œuvre les directives 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
du ministre de l’Intérieur, afin 
de dynamiser le développement 
local et améliorer le cadre de vie 
des citoyens.
Le wali a ouvert la réunion en 
rappelant les grandes lignes des 
instructions présidentielles et 
ministérielles. Il a insisté sur la 
nécessité d’une coordination 
étroite entre les services et sur 
une présence active sur le terrain 
pour garantir l’efficacité des 
projets engagés.
Parmi les priorités mises en 
avant, plusieurs axes stratégiques 
ont été définis, notamment : 
• la dynamisation 
économique par la création 
de petites zones d’activités 
dans toutes les communes 
et assainissement du foncier 
industriel,
• la multiplication 
des opportunités d’emploi, 
amélioration de l’hygiène 
publique et réhabilitation des 

espaces urbains.
• La solidarité à travers la 
préparation des actions sociales 
pour le mois de Ramadan 2025, 
avec un approvisionnement 
constant en produits de base.
• Le centre d’intérêt sur 
l’éducation et le logement
En prévision de la rentrée 
scolaire 2025/2026, des mesures 
spécifiques seront prises, 
incluant l’ouverture de nouvelles 
infrastructures, la distribution 
des fournitures scolaires et 
l’amélioration des services de 
transport et de chauffage dans 

les écoles.
Dans le domaine du logement, 
le wali a annoncé la poursuite 
de plusieurs programmes, 
notamment la finalisation des 
dossiers de logements ruraux, 
la régularisation des logements 
AADL en coopération avec 
les services des domaines, 
l’organisation prochaine des 
tirages au sort pour les logements 
promotionnels aidés.
Le wali a également mis en avant 
l’importance d’impliquer les 
citoyens et la société civile dans 
les projets de développement. 

Le Comité de la Ville de Chetaïbi se 
réunira le jeudi 2 janvier 2025 pour 
sa première session de l’année. Cet 

événement, qui se tiendra à la Maison de 
la Culture, marquera le lancement officiel 
des activités annuelles visant à renforcer 
le dialogue entre les autorités locales, la 
société civile et les citoyens.
Cette réunion sera consacrée à l’examen 
des préoccupations des habitants et à 
l’évaluation des initiatives en cours. Elle 
permettra également de poser les bases des 
projets de développement pour l’année 
2025. Le Comité de la ville, composé de 

représentants des comités de quartiers, 
des associations locales, et des autorités, 
entend écouter les doléances des citoyens 
et identifier des solutions concrètes pour 
y répondre.
Pour garantir un processus inclusif, 
des invitations ont été adressées à 
l’ensemble des acteurs locaux, y compris 
les représentants des associations et 
les comités de quartiers. Ces derniers 
auront l’opportunité de soumettre leurs 
propositions et d’exprimer leurs attentes 
concernant les projets d’intérêt général, 
tels que l’amélioration des infrastructures, 
la création d’emplois, ou encore 
l’optimisation des services publics.
Cette rencontre s’inscrit dans une 
dynamique d’une gérance participative, 
où le Comité de la Ville agit comme 
un catalyseur pour rapprocher 
l’administration des citoyens. Elle 
permettra également de dresser un bilan 
des réalisations de l’année écoulée et 
d’évaluer les priorités pour les mois à 
venir.
Avec cette initiative, Chetaïbi réaffirme 
son engagement à répondre efficacement 
aux besoins de ses habitants, tout en 
favorisant un développement harmonieux 
et durable.

Surre commandation du 
wali d’Annaba, une 
campagne de nettoyage 

a été organisée, hier, au niveau 
du front de mer de la commune 
de Chetaibi. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 
instructions émises par le premier 
responsable de l’exécutif, visant 
à maintenir et à améliorer 
la propreté de la commune. 
Conduite sous la supervision 
du chef daïra de Chetaibiet du 
chargé de l’environnement, 
cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts continus pour 

maintenir la salubrité publique 
et améliorer les conditions de vie 
des habitants.  Tous les moyens 
matériels et humains ont été 
déployés.  L’objectif principal 
de cette sortie était d’inspecter 
et de commencer l’opération 
de nettoyage sur le réseau 
d’évacuation des eaux de pluie 
ainsi que le front de mer et la 
cité Zaytoun. Cette intervention 
est essentielle pour prévenir les 
problèmes de santé publique 
et assurer un environnement 
sain pour les résidents. Les 
travaux se poursuivront jusqu’à 
la résolution complètedes 
problèmes recensés.

Dans le cadre des efforts déployés 
en direction du secteur de 
l’éducation nationale et 

d’apporter des améliorations à la prise 
en charge des conditions de scolarisation 
des élèves,plusieurs écoles primaires 
ont été dotées d’équipements scolaires, 
notamment des chaises, tables, tableaux, 
bureaux ainsi que des casiers. Cette 

initiative a été réalisée en collaboration 
avec les services municipaux de l’APC 
d’El Hadjar et la contribution de la 
structure des équipements publics ainsi 
que sous la supervision du Chef de daïra 
d’ElHadjar. Elle a pour but de créer des 
conditions favorables d’enseignement et 
d’apprentissage autant pour le corps des 
enseignants, l’administration que pour les 
élèves.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / UNIVERSITÉ 
BADJI MOKHTAR

Les détails du concours national 
de doctorat 2024-2025 dévoilés

ANNABA/ SÛRETÉ DE WILAYA
Campagne de sensibilisation 
à la prévention des accidents 
de la circulation à El Hadjar

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Le paiement électronique des 
amendes routières adopté

ANNABA / NOUVELLE VILLE 
‘’BENAOUDABENMOSTEFA’’
Un projet de 100 millions 

de dinars pour la rénovation 
de l’éclairage public

L’université Badji Mokhtar 
d’Annaba a annoncé les 
spécialités et les modalités de 

la prochaine étape pour l’inscription au 
doctorat au titre de l’année universitaire 
2024-2025. Cette initiative, encadrée 
par les textes réglementaires en vigueur, 
concerne plusieurs spécialités.Parmi les 
filières figure celle des mathématiques 
dédiée à 3 places en mathématiques 
appliquées, avec un examen prévu 
pour le 08 février 2025. En sciences 
commerciales, deux spécialités sont 
ouvertes, le marketing touristique et 
hôtelier (3 places) et marketing général 
(3 places), avec une épreuve fixée au 13 
février. En langues étrangères, 12 places 
sont disponibles pour l’anglais, réparties 
entre les spécialités linguistique (5 places) 
et littérature (7 places), avec un concours 
prévu pour le 15 février.Dans le domaine 
des sciences et technologies, la spécialité 
génie mécanique consacre 3 places 

(concours prévu le 20 février 2025), 
tandis que pour l’intelligence artificielle 
dix (10) places seront offertes. La date du 
concours a été fixée au 22 février 2025.
Les candidatures doivent être déposées 
entre le 02 et 14 janvier 2025 via la 
plateforme numérique Progress. La liste 
des candidats acceptés sera publiée le 30 
janvier, suivie de la période de recours du 
31 janvier au 1er février 2025). Les listes 
définitives seront affichées le 05 février, 
permettant aux candidats de confirmer 
leur participation avant les dates des 
examens.Rappelons que le concours est 
ouvert aux titulaires de diplômes éligibles, 
notamment master, ingénieur d’état, ou 
tout diplôme équivalent. Chaque candidat 
peut postuler dans un maximum de quatre 
universités. Toutefois, ceux déjà inscrits 
en doctorat sont exclus. Les candidats 
retenus devront finaliser leur inscription 
dans les 15 jours suivant les résultats. Avec 
l’annonce des spécialités et des dates, 
les candidats ont le choixdes universités 
adaptées à leurs intentions. Certains 
privilégient des établissements proches, 
d’autres optent pour des universités plus 
éloignées en fonction des opportunités. 
La phase de révision s’intensifie, avec un 
focus sur les références académiques et les 
conseils des enseignants pour maximiser 
leurs chances.

Les services de la sûreté relevant de la 
commune d’El Hadjar ont organisé 
une campagne de sensibilisation 

au profit des usagers de la route à travers 
les axes les plus importants. En effet, 
cette campagne s’étalera, pendant toute 
cette semaine, au niveau des différents 
«points de contrôle et barrages fixes» de 
la commune.
Dans le cadre du programme , tracé 
par la sûreté de wilaya, au titre de 
cette campagne, à savoir la réduction 
des accidents de la route, à travers 
l’intensification de l’action préventive 
et la prise de mesures coercitives, les 
éléments de ce corps de sécurité veillent 
à sensibiliser les citoyens à l’importance 
du respect du code de la route, à l’effet 
d’élever le degré de conscience des 
conducteurs, de mettre en exergue leurs 
responsabilités à l’égard des autres 
usagers de la route, et de les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l’instar 
de l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses.

Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation.

La gendarmerie nationale a 
récemment introduit une nouvelle 
mesure visant à moderniser et 

à simplifier les procédures liées aux 
infractions routières. Les unités de la 
gendarmerie à travers le territoire, y 
compris dans la wilaya d’Annaba, sont 
désormais équipées de terminaux de 
paiement électronique permettant aux 
contrevenants de régler immédiatement 
leurs amendes forfaitaires. Cette 
initiative, annoncée par l’organisation 
algérienne de protection et d’orientation 
du consommateur et son environnement 
(APOCE), vise à offrir une alternative 
pratique et rapide pour les usagers de 
la route. Selon les responsables, ce 

dispositif n’a aucun caractère obligatoire. 
Les automobilistes ayant commis une 
infraction restent libres de choisir cette 
méthode ou de recourir aux démarches 
traditionnelles. Cependant, l’avantage 
majeur du paiement électronique réside 
dans la restitution immédiate du permis 
de conduire sur place, évitant ainsi aux 
conducteurs des démarches souvent 
longues et contraignantes.Dans la wilaya 
d’Annaba, connue pour son trafic dense 
et ses nombreux points de contrôle, cette 
initiative est accueillie favorablement par 
les automobilistes.L’introduction de ces 
terminaux de paiement s’inscrit dans une 
dynamique plus large de modernisation 
des services publics en Algérie.

Dans le cadre d’un effort visant à 
moderniser les infrastructures 
locales et améliorer la qualité 

de vie des citoyens, un projet ambitieux 
de rénovation de l’éclairage public 
a été annoncé à la circonscription 
‘’BenaoudaBenmostefa’’ (Ex-Draa 
Errich). Doté d’un budget de 100 millions 
de dinars, ce projet sera réalisé en 
partenariat avec l’entreprise Sonelgaz et 
d’autres acteurs locaux.
Ce projet s’inscrit dans une stratégie globale 
de modernisation des infrastructures 
publiques. Il prévoit le remplacement des 
équipements existants par des dispositifs 
modernes, plus performants et économes 
en énergie. Cette initiative a pour objectif 
principal de réduire la consommation 
électrique tout en offrant un éclairage de 

meilleure qualité, notamment dans les 
zones résidentielles, les rues principales, 
et les axes routiers stratégiques.
L’amélioration de l’éclairage public 
contribuera également à renforcer la 
sécurité dans la région, en facilitant les 
déplacements nocturnes et en réduisant 
les risques liés à l’obscurité. Par ailleurs, 
l’utilisation de technologies respectueuses 
de l’environnement s’inscrit dans 
une démarche durable, alignée avec 
les priorités nationales en matière 
d’économie énergétique et de lutte contre 
le gaspillage.
Les autorités locales ont souligné que 
ce projet stratégique vise à répondre 
aux besoins croissants des habitants et à 
soutenir le développement économique 
de la région. 

S.Y

Imen.B

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / APPROVISIONNEMENT EN EAU POTABLE : 
Les autorités locales interviennent pour 

résoudre la crise de l’eau à Aïn Sayed

S
uite à une vague de 

protestations des habitants 

de la com-mune d’Aïn 

Sayed, les autorités locales 

ont pris des mesures pour 

répondre à la pénurie d’eau 

potable qui affecte la localité 

depuis plusieurs semaines. La 

crise, causée par des problèmes 

techniques au niveau des 

infrastructures hydrauliques et 

une défaillance au niveau de 

la gestion de la distribution, a 

entraîné un mécontentement 

général, obligeant les habitants 

à réclamer des solutions 

immédiates.

Depuis plus d’un mois, les 

habitants de plusieurs cités 

d’Aïn Sayed se plaignent de 

coupures répétées et prolongées 

d’eau potable. Selon eux, les 

dysfonctionnements récurrents 

des sta-tions de pompage 

et l’usure des réseaux de 

distribution ont con-tribué 

à aggraver la situation. Des 

accumulations de problèmes 

techniques et des retards dans 

les réparations ont également 

amplifié les difficultés.

En réaction à cette crise, les 

autorités locales, en coordination 

avec les services techniques, ont 

annoncé une série de mesures 

immédiates pour soulager les 

habitants à savoir :

* La réparation des pompes 

défectueuses et la remise en état 

des équipements de pompage.

* La mise en place d’un système 

de distribution progressive pour 

garantir un accès équitable à 

l’eau dans les différentes cités.

* Le nettoyage et la réhabilitation 

des réservoirs d’eau pour assurer 

un stockage sécurisé.

* La coordination entre les 

différents services pour suivre 

de près la situation et prévenir 

d’autres interruptions.

Lors de l’intervention des 

autorités, le wali a souligné que 

cette crise constitue un signal 

d’alarme pour moderniser les 

infras-tructures hydrauliques 

de la région. Il a insisté sur 

l’importance d’investir dans 

des équipements modernes et 

de mettre en place un plan de 

gestion préventif afin d’éviter de 

futures per-turbations.

Les autorités ont également 

encouragé une collaboration 

plus étroite avec les citoyens et 

la société civile pour optimiser 

l’utilisation des ressources en 

eau, tout en sensibilisant la 

popu-lation à l’importance de 

préserver cette ressource vitale.

Malgré les tensions initiales, les 

habitants d’Aïn Sayd espèrent 

que ces mesures seront suivies 

d’effet à travers des actions con-

crètes  et durables, permettant 

à la commune de retrouver un 

approvisionnement en eau stable 

et régulier.

Sihem.Ferdjallah 

ANNABA : 
Renforcement des lignes et moyens de transport interurbain

L
a direction des 

transports de la wilaya 

d’Annaba a annoncé un 

nouvel apport en moyens de 

transport public devant assurer 

les liaisons inte-rurbaines. 

Cette démarche vise à combler 

les lacunes constatées après 

une opération de régulation 

appuyée par une circulaire 

ministérielle datée de février 

2022.

Les lignes reliant Annaba 

aux communes d’El Tarf 

nécessitent plusieurs 

renforcements, notamment 

vers El Aouinet, Ben M’Hidi, 

Bouhadjar et Besbes. À 

cela s’ajoutent des besoins 

similaires pour les trajets vers 

Guelma, Souk Ahras, Jijel, 

Skikda, Tébessa, Constantine 

et Sétif. Ces moyens concernent 

principalement les autocars 

et minibus, avec une priorité 

donnée aux trajets dépassant 

300 kilomètres, sous réserve 

de disponibilité horaire.

Cette initiative, selon les 

responsables locaux, répond 

à une demande croissante de 

mobilité et vise à améliorer la 

qualité des services offerts aux 

voyageurs tout en soutenant le 

développement régional.

S.Y

ANNABA / DJS- CELLULE DE PRÉVENTION DE LA SANTÉ : 
Campagne nationale sur la sécurité numérique des enfants 

“La sécurité numérique pour nos enfants une affaires de tous” 

A 
l’occasion de la 

journée nationale sur la 

sécurité numérique des 

enfants la cellule de prévention 

de la santé des jeunes relavant de 

la DJS appelle à l’importance de 

sensibilisation des enfants sur la 

sécurité numérique sous le thème 

« la sécurité numérique pour nos 

enfants … une affaires de tous » 

Cette campagne de sensibilisation 

à laquelle participent différents 

acteurs sociaux a tendance à 

s’intensifier avec le temps, 

d’autant que plusieurs applica-

tions numériques non sécurisées 

et ces jeux électroniques 

violents exploitent l’innocence 

de nos enfants, leur curiosité 

et leur désir d’explorer 

l’inconnu et d’approfondir leurs 

connaissances dans les différents 

domaines”, Un appel est lancé 

pour redoubler d’efforts à l’effet 

de protéger nos enfants contre ce 

fléau et ses graves répercussions 

sur leur vie et leur sécurité. Les 

autorités publiques ne veulent 

plus rester indifférentes face à 

ce fléau qui ne cesse de prendre 

des proportions alarmantes dans 

notre société. La Toile est de 

plus en plus utilisée à mauvais 

escient, avertissent les experts, 

notamment par des jeunes qui 

mé-sestiment son influence 

nocive sur leurs comportements. 

La population a besoin de 

sensibilisation, d’éducation, 

de préparation quant à l’ère 

numérique qui se pointe. Cette 

campagne nationale vient 

renforcer les actions menées 

par les autorités en matière de 

sensibilisation et de protection 

des enfants face aux défis du 

monde numérique, appelant à 

une mobilisation collective pour 

garan-tir un environnement sûr et 

sain pour les jeunes générations.

Imen.B

ANNABA / INFRASTRUCTURES COMMERCIALES : 
Avancement des travaux du marché de proximité de la 

circonscription “Benaouda Benmostefa’’

L
es travaux de construction 

du marché de proximité 

dans la ville nou-velle 

‘’Benmostefa  Benaouda’’ 

(Ex Draa Errich) continuent à 

progresser. Actuellement, les 

équipes s’affairent à la coulée du 

béton pour dresser les poutres, 

une étape importante dans la 

structure du bâtiment.

Ce projet, attendu par les 

habitants depuis plusieurs 

années, vise à offrir un espace 

moderne et fonctionnel pour 

le commerce local. Une fois 

achevé, le marché devrait 

accueillir une centaine de stands, 

per-mettant aux commerçants 

de la région de bénéficier de 

conditions op-timales pour leurs 

activités. Selon les responsables 

du chantier, le rythme des 

travaux est maintenu grâce 

à une coordination efficace 

entre les différentes entreprises 

intervenantes. Ils assurent 

également que les matériaux 

utilisés respectent les normes 

en vigueur, garantis-sant ainsi 

la durabilité et la sécurité des 

installations.

La population locale suit de 

près l’avancement de ce projet, 

espérant que son ouverture 

contribuera à dynamiser 

l’économie de la région. Pour 

beaucoup d’habitants, ce marché 

représente une opportunité de 

réduire les déplacements vers 

les grandes surfaces éloignées, 

tout en soutenant les producteurs 

locaux. Une fois opérationnel, le 

marché de proximité deviendra 

un véritable atout pour la 

nouvelle ville, renfor-çant son 

rôle en tant que centre urbain en 

pleine expansion.

S.Y



Budget 
Le ministre de l’économie, Eric Lombard, invite 

tous les partis à Bercy, espérant des « compromis »

Un foyer de grippe aviaire « hautement pathogène » 
détecté dans un élevage de l’Eure

Dans une interview à « La 
Tribune Dimanche », 
le ministre estime que 

d’éventuelles hausses d’impôt 
devront être « très limitées » et 
qu’il faudra faire « des économies 
supplémentaires », selon le monde 
fr.
Le ministre de l’économie, Eric 
Lombard, a annoncé, samedi 28 
décembre, vouloir inviter tous les 
partis à dialoguer à Bercy dans les 
prochains jours, espérant que « des 
compromis » seront trouvés pour 
favoriser l’adoption d’un budget.
« A la demande du premier ministre 
[François Bayrou], je vais appeler 
les partis politiques représentés 
à l’Assemblée nationale et au 
Sénat, ainsi que les groupes 
parlementaires, à venir dialoguer 
au ministère avec Amélie de 
Montchalin, la ministre chargée 
des comptes publics, et moi-même 
», assure le ministre dans une 
interview à La Tribune Dimanche.
M. Lombard contactera tout le 
monde « à partir de [dimanche] 
matin », jugeant que « tous les 
élus sont légitimes » et semblant 
ainsi vouloir éviter les polémiques 

récentes, comme celle provoquée 
par son prédécesseur, Antoine 
Armand, qui avait, dès sa première 
interview à la fin de septembre, 
affirmé exclure le Rassemblement 
national de l’arc républicain.
Il n’y a pas non plus de préséance 
affichée : « L’ordre de passage 
dépendra de leurs disponibilités, 
et la configuration sera celle qu’ils 
souhaitent », assure le ministre, 
dont la porte « restera ouverte 
jusqu’au 14 janvier, date du 
discours de politique générale » 
de M. Bayrou, mais « également 
ensuite ». « Les résultats de ce 
dialogue »seront présentés au 
premier ministre « pour qu’il 
se traduise en propositions du 
gouvernement ».
Celui qui était jusqu’au 23 
décembre directeur général de la 
Caisse des dépôts, premier pôle 
financier public, rappelle avoir été, 
« à ce titre, en contact permanent 
avec les élus, locaux ou nationaux 
». « Je dialoguerai avec tout le 
monde et j’aurai le même discours 
avec tous. Certains seront peut-
être plus engagés, d’autres plus 
réticents. Nous verrons bien. (…) 

Il faut trouver des compromis, c’est 
indispensable », a-t-il ajouté.
Ramener le déficit public un peu 
au-dessus de 5 % du PIB
Le ministre estime que 
d’éventuelles hausses d’impôt 
devront être « très limitées » et 
qu’il faudra « des économies 
supplémentaires ». Le déficit 
budgétaire serait inscrit dans le 
texte « un peu au-dessus de 5 % 
» du produit intérieur brut (PIB) 
du pays, « de façon à protéger la 
croissance ».
Avant de faire des concessions 
aux oppositions qui ne lui ont pas 
évité la censure, Michel Barnier 
affichait l’intention de ramener le 
déficit public de 6,1 % du PIB cette 
année – ce qui vaut à la France une 
procédure pour déficit excessif à 
Bruxelles – à 5 % l’an prochain.
M. Lombard a balayé au passage 
le risque d’une possible hausse du 
nombre de personnes assujetties 
à l’impôt sur le revenu l’an 
prochain, si la loi spéciale qui 
permettra en début d’année le 
strict fonctionnement de l’Etat 
devait perdurer – elle ne permet 
pas de pratiquer la traditionnelle 

indexation du barème de cet impôt 
sur l’inflation. « Nous aurons 
un budget qui comportera une 
indexation du barème, a coupé court 
aux interrogations M. Lombard. 
Les Français qui ne paient pas 
d’impôt sur le revenu aujourd’hui 
n’en paieront pas demain. »
Par ailleurs, le ministre « émet 
une condition » à un futur 
aménagement de la loi sur les 
retraites : les discussions « ne 
doivent pas alourdir le déficit de 
l’assurance-vieillesse ». Il y a « du 

grain à moudre à l’intérieur de cette 
contrainte », selon lui. M. Lombard 
espère que « la construction d’un 
budget crédible sera une réponse à 
l’inquiétude [des] marchés » sur les 
finances publiques françaises.
Il juge enfin « très sérieuse » la 
menace de barrières douanières 
agitée par le président élu 
américain, Donald Trump. « Il 
faut se préparer à une réponse 
très vigoureuse », mais « l’Union 
européenne dispose des armes 
nécessaires », assure-t-il.

Ce foyer d’influenza aviaire, 
détecté vendredi 27 
décembre, nécessite « des 

mesures d’éradication immédiate 
» des volailles concernées, selon 
l’arrêté préfectoral qui a également 
placé 8 communes proches en « zone 
de protection » et 46 autres en « zone 
de surveillance »,selon le monde fr.
Un nouveau foyer de grippe aviaire 
a été détecté « dans un élevage 
de volailles domestiques » à La 
Poterie-Mathieu (Eure), selon un 
arrêté préfectoral publié samedi 28 
décembre, moins de dix jours après 
l’abaissement du niveau de risque 
national.

« Hautement pathogène », ce 
foyer d’influenza aviaire, détecté 
vendredi, nécessite « des mesures 
d’éradication immédiate » des 
volailles concernées, selon l’arrêté 
qui a également placé 8 communes 
proches en « zone de protection » et 
46 autres en « zone de surveillance 
», confirmant une information du 
quotidien régionalOuest-France.
Ces deux zones forment une « zone 
réglementée » où les volailles « 
doivent être mises à l’abri ». « Seules 
les personnes indispensables à la 
tenue de l’élevage » sont autorisées 
à entrer dans les établissements où se 
situent les volailles, afin « de limiter 

le risque de diffuser la maladie », 
d’après l’arrêté.
La France a retrouvé son statut « 
indemne » le 17 décembre
Le 17 décembre, le ministère 
français de l’agriculture avait 
annoncé abaisser le niveau de risque 
lié à la grippe aviaire à « indemne » 
sur le territoire métropolitain, aucun 
nouveau foyer ne s’étant déclaré au 
cours du mois précédent. Depuis 
août, la France était placée en risque 
« élevé » et l’abaissement de ce 
niveau de risque permettait d’ouvrir 
« des perspectives plus favorables 
pour [les] filières »d’élevage de 
volaille françaises.

Vingt-six pays européens ont 
détecté la présence de virus 
d’influenza aviaire sur leur territoire 
depuis le 1er août, selon un 
bulletin de la plateforme française 
d’épidémiosurveillance en santé 
animale. Le virus circule toujours 
chez les oiseaux sauvages en Europe, 
en particulier dans les couloirs de 
migration, selon le ministère de 
l’agriculture. Un premier cas grave 
de grippe aviaire avait par ailleurs 
été détecté chez l’homme aux Etats-
Unis, à la mi-décembre.
L’épizootie – l’équivalent d’une 
épidémie chez les animaux –, qui 
sévit des Amériques à l’Australie, 

a touché la France de 2015 à 2017 
puis quasiment en continu depuis 
fin 2020. Le pays a euthanasié des 
dizaines de millions de volailles 
ces dernières années. Les pertes 
économiques se chiffrent en 
milliards d’euros. Pour casser cette 
spirale, le gouvernement a rendu 
obligatoire depuis l’automne 2023 la 
vaccination dans les élevages de plus 
de 250 canards (hors reproducteurs) 
à la fin de 2023. Les professionnels 
attendent de l’Etat qu’il maintienne 
sa participation – pour l’heure 
majoritaire – au financement de la 
vaccination.

Depuis le lancement, en 
décembre 2006, d’une 
campagne controversée 

de lutte contre le trafic de drogue, 
plus de 450 000 personnes ont 
été assassinées et des dizaines de 
milliers sont portées disparues, selon 
les chiffres officiels mexicains, selon 
le monde fr.
Au moins quinze cadavres ont été 
découverts à l’intérieur de fosses 
clandestines au Chiapas, Etat du 
Sud-Est mexicain en proie à des 
violences liées au crime organisé, 
a rapporté le gouverneur local, 
Eduardo Ramirez, samedi 28 
décembre. Dans un message sur X, 

il a rendu compte d’une opération 
pour rétablir la sécurité dans la 
région de Frailesca, zone agricole 
non loin du Guatemala paralysée par 
des groupes criminels depuis trois 
ans.
« Malheureusement, quinze corps 
[ont été retrouvés] jusque-là dans 
des fosses clandestines, sur des 
propriétés », a écrit le responsable, 
faisant état de « quatre personnes 
arrêtées » et de la saisie d’« armes, 
de véhicules et de drogue ». Il n’a pas 
précisé si les individus appréhendés 
étaient impliqués dans la mort des 
quinze personnes enterrées.
Selon les médias locaux, plusieurs 

bandes rivales se disputent le 
contrôle des routes de la drogue de la 
région, commettant des enlèvements 
et pratiquant l’extorsion. Jeudi, le 
parquet de l’Etat du Chihuahua, 
frontalier des Etats-Unis, avait 
rapporté la découverte de douze 
corps dans d’autres tombes 
clandestines.
Depuis le lancement par les autorités 
en décembre 2006 d’une campagne 
controversée de lutte contre le 
trafic de drogue, plus de 450 000 
personnes ont été assassinées et des 
dizaines de milliers sont portées 
disparues au Mexique, selon les 
chiffres officiels.
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Au Mexique, quinze corps découverts dans des fosses 
clandestines sur fond de violences liées au crime organisé



GéorGie: 

Salomé Zourabichvili affirme être «la seule présidente légitime»

Corée du Sud: 

au moins 150 morts dans le crash d’un avion avec 181 personnes à bord

Syrie : 

le nouveau dirigeant rencontre des représentants du gouvernement 
libyen de l’ouest

En Géorgie, la cheffe de 
l’État sortante Salomé 
Zourabichvili, a estimé 

qu’elle demeurait la « présidente 
légitime », mais a quitté le palais 
présidentiel ce dimanche 29 
décembre, jour de l’investiture 
de son successeur Mikhaïl 
Kavelachvili, après des semaines 
de manifestations d’opposants 
pro-européens.

Salomé Zourabichvili ne 
s’enchaînera pas à son bureau. 
Le pouvoir l’avait menacée de 
prison si elle ne quittait pas le 
palais. Elle préfère mener la 

lutte à l’extérieur : « Je vais 
sortir d’ici. Je vais sortir avec 
vous et je vais être avec vous. Ce 

bâtiment n’appartient à personne. 
Je pars avec ma légitimité. Je 
prends avec moi le drapeau de 

la Géorgie et je prends avec 
moi votre confiance », a-t-elle 
lancé en quittant la présidence, 
rapporte notre envoyé spécial à 
Tbilissi, Julien Chavanne.
En rupture avec le gouvernement, 
Salomé Zourabichvili a appelé à 
la libération des prisonniers et à 
poursuivre les manifestations. Au 
moins 2 000 personnes étaient 
rassemblées ce dimanche matin 
devant le palais présidentiel 
pour dénoncer l’investiture 
du nouveau président loyal 
au parti au pouvoir, Mikhaïl 
Kavelachvili, nouvel épisode 
d’une crise politique qui dure 

depuis deux mois. Quant à elle, 
elle continuera à rencontrer des 
dirigeants étrangers et de tout 
tenter pour organiser de nouvelles 
élections.
Dans une mise en scène bien 
jouée, elle a attendu le début de 
la cérémonie d’investiture de 
l’ex-footballeur anti-LGBT et 
pro-russe Mikhaïl Kavelachvili. 
Une « parodie », dénonce la 
présidente sortante.
La suite va s’écrire au jour le 
jour. Salomé Zourabichvili refuse 
le bras de fer stérile qu’attendait 
le Rêve géorgien, le parti au 
pouvoir.

Un avion a fait une sortie 
de piste et s’est écrasé à 
l’aéroport international 

de Muan, en Corée du Sud, 
faisant au moins 150 morts, 
dimanche 29 décembre 2024. 
Le président de Jeju Air a 
présenté les excuses de la 
compagnie aux familles des 
victimes , selon RFI.
L’accident s’est produit lors 
de l’atterrissage d’un avion 
de la compagnie Jeju Air en 
provenance de Bangkok en 
Thaïlande et transportait 175 
passagers et six membres 
d’équipage. L’aéroport de 
Muan se trouve dans le sud de 
la Corée du Sud.
L’avion a été « presque 
entièrement détruit » et 
les passagers et membres 
d’équipage avaient « peu de 
chances de survivre », ont 

affirmé les pompiers sur place. 
Toujours provisoire, « le bilan 
pourrait s’alourdir en raison 
du nombre de blessés graves », 
selon un responsable local des 
pompiers lors d’une réunion 
avec les familles des victimes.
Crash aérien en Corée du Sud: 
la direction de la compagnie 
Jeju Air a présenté ses excuses 
aux familles des victimes, le 29 
décembre 2024. AP
Le président de la compagnie 
Jeju Air a présenté ses excuses 
et celles de la compagnie au 
familles des passagers. 
Tout d’abord, je voudrais 
m’incliner et présenter mes 
excuses à tous ceux qui 
chérissent Jeju Air. Avant tout, 
je voudrais exprimer mes plus 
sincères condoléances et mes 
excuses aux passagers et à leurs 
familles qui ont perdu la vie dans 

cet accident. Il est actuellement 
difficile de déterminer la 
cause de l’accident, et nous 
devons attendre l’enquête 
officielle et l’annonce des 
agences gouvernementales 
concernées. Quelle que soit 
la cause de l’accident, je 
me sens responsable en tant 
que PDG. À Jeju Air, nous 
ferons de notre mieux pour 
résoudre rapidement l’accident 
et soutenir les familles des 
passagers. Nous ferons 
également de notre mieux 
pour identifier la cause de 
l’accident en collaboration 
avec le gouvernement. Une fois 
de plus, je prie pour les âmes 
de ceux qui ont perdu la vie 
dans l’accident et je présente 
mes plus sincères excuses aux 
familles endeuillées.
L’enquête définira précisément 

les causes de l’accident. 
L’appareil a essayé d’atterrir 
une première fois selon les 
autorités, vers 9h heure locale. 
Mais un dysfonctionnement 
avec le train d’atterrissage 
semble avoir empêché la 
manœuvre, rapporte notre 
correspondante à Séoul, 

Camille Ruiz. Les pilotes ont 
donc tenté un atterrissage 
en catastrophe. A la seconde 
tentative, l’avion est sorti de 
la piste à toute vitesse et s’est 
écrasé contre un mur d’enceinte 
de l’aéroport. L’appareil s’est 
alors enflammé.

DAMAS : Le nouveau 
dirigeant syrien a 
rencontré samedi des 

responsables du gouvernement 
d’union nationale libyen, reconnu 
par l’ONU ; il s’agissait de la 
dernière mission diplomatique 
à se rendre à Damas depuis 
l’éviction de Bachar el-Assad il 
y a près de trois semaines , selon 
Arabenews.
« Nous apportons notre soutien 
total aux autorités syriennes 
dans cette phase de transition 
importante », a déclaré à la 
presse Walid Ellafi, le ministre 
d’État libyen en charge de 
la Communication, après sa 
rencontre avec Ahmad al-Chareh, 
chef du groupe islamiste qui 
domine la coalition ayant renversé 
Assad.
Il a insisté sur « l’importance de 

la coopération conjointe » dans 
les domaines sécuritaire, militaire 
et énergétique, ainsi que dans le 
dossier de « l’immigration illégale 
» qui touche les deux pays.
En proie au chaos depuis la chute 
et la mort du dictateur Mouammar 
Kadhafi en 2011, la Libye est 
gouvernée par deux exécutifs 
rivaux : celui d’Abdelhamid 
Dbeibah, installé à Tripoli (ouest) 
et reconnu par l’ONU, et celui 
du maréchal Khalifa Haftar, dans 
l’est.
Elle avait fermé sa représentation 
à Damas en 2012, mais en mars 
2020, des représentants du 
maréchal Haftar ont rouvert la 
mission diplomatique et hissé le 
drapeau libyen.
On ignore si ces diplomates 
libyens, envoyés par les autorités 
de l’est, se trouvent toujours en 

Syrie depuis la chute de Bachar 
al-Assad et la prise de Damas 
le 8 décembre par une coalition 
de groupes armés menée par les 
islamistes de Hayat Tahrir al-
Sham (HTS).
M. Ellafi a par ailleurs appelé au 
« renforcement » des relations 
diplomatiques, disant souhaiter 
l’arrivée d’un « ambassadeur 
permanent à Damas », où il n’y 
a actuellement qu’un chargé 
d’affaires libyen.
Samedi également, l’agence de 
presse officielle syrienne Sana a 
diffusé des images d’une rencontre 
entre le nouveau dirigeant syrien 
et cheikh Ahmad ben Abdelaziz 
al-Khalifa, chef du bureau de la 
stratégie sécuritaire de Bahreïn.
Quelques jours après la chute 
d’Assad, le roi de Bahreïn, Hamad 
ben Issa Al Khalifa, avait exprimé 

sa volonté de coopérer avec les 
nouvelles autorités en Syrie dans 
une lettre adressée à Ahmad al-
Charif.
La Turquie soutient à la fois les 
nouvelles autorités syriennes et 
l’administration de Tripoli dans 
l’ouest de la Libye ; elle a ainsi 
envoyé son ministre des Affaires 
étrangères à Damas dimanche.

Hakan Fidan a appelé à une levée 
des sanctions contre la Syrie « 
dès que possible » et à une « 
mobilisation de la communauté 
internationale pour aider la Syrie 
à se remettre sur pied ».
Depuis le 8 décembre, de 
nombreuses délégations de pays 
arabes et occidentaux se succèdent 
à Damas.
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Bilan 2024 :
Riyad Mahrez, la lente renaissance

FAF- FFF :
Grosse bataille pour avoir Rayan Cherki

Des larmes, des rires, 
du soulagement, des 
regrets et de la joie, pure 

et sincère, auront ainsi rythmé 
notre année.
Il est peut-être le plus grand 
joueur de toute l’histoire 
de notre football. Il en est, 
indiscutablement, le meilleur 
des palmarès. Terreur absolue de 
Premier League, qu’il découvre 
il y a 10 ans de façon fracassante 
avec Leicester puis qu’il 
martyrise avec Manchester City, 
Riyad Mahrez avait, il y a encore 
deux ans, un statut d’absolu 
intouchable aux yeux du public 
algérien.
Tous avaient en tête son coup-
franc face au Nigéria, ses 
dribbles infernaux, sa capacité à 
éliminer en une touche de balle 
et ses contrôles parmi ce qu’il 
s’est fait de mieux dans toute 
l’histoire du football. Tel était 
le grand Mahrez, capitaine de 
l’Équipe Nationale et cadre de 
ce qui était alors la plus grande 
équipe du monde.

La chute fut profonde
Comme pour son ancien 
sélectionneur Djamel Belmadi, la 

chute de Mahrez fut d’autant plus 
profonde que son ascension fut 
grande. Pour mieux comprendre 
son année 2024 spectaculaire, il 
faut remonter à l’été 2023 et à 
son transfert en Arabie Saoudite. 
Ce départ vers un championnat 
encore considéré comme mineur, 
ou du moins immensément 
inférieur à la Premier League, 
sonnera comme le début de la fin 
pour beaucoup, qui observèrent 
une transformation de leur ailier 
droit.
S’il n’avait pas toujours été 
le plus impactant dans le jeu 
de l’EN, le natif de Sarcelles 

s’était néanmoins toujours 
montré décisif. Avec son 
arrivée à Al Ahli, il devint 
progressivement très lent, 
incapable de faire la différence 
balle au pied et progressivement 
l’un des symboles d’une 
Algérie totalement inefficace 
offensivement, et clairement 
rebarbative pour son public. À la 
CAN, en ce début d’année 2024, 
il est même le joueur le plus 
pointé du doigt.

Le phoenix Mahrez
Clairement très loin d’être au 
niveau, notamment en termes 
de condition physique, Riyad 

Mahrez fait l’objet d’absolument 
toutes les critiques, souvent 
très acerbes, et le joueur ne les 
apprécie en rien, jusqu’à mimer le 
fait qu’il fera taire les oiseaux de 
mauvaise augure sur les réseaux 
sociaux. Malheureusement 
pour lui et pour nous, rien ne se 
passa comme espéré et les Verts 
furent sortis au premier tour de 
la compétition, le capitaine étant 
quant à lui jugé parmi les plus 
grands coupables et voyant plus 
d’un suiveur réclamer sa retraite 
internationale.
De sa retraite, justement, il 
fut longuement question. Le 
vainqueur de la Ligue des 
Champions 2023 se met à l’écart 
de la sélection sans jamais 
officialiser un départ qui serait 
éternel. Il observe la nomination 
de Vladimir Petković et recueille 
auprès de ses coéquipiers leurs 
opinions à son sujet. Le numéro 
7 était très proche de Djamel 
Belmadi et ne souhaite pas 
revivre un hiver 2024 qui l’a 
sérieusement affecté.
En club, il est également très 
critiqué. Son prétendu surpoids 
lui vaut d’être raillé et son 

influence sur le jeu d’Al Ahli, en 
déclin, ouvre la porte à un départ. 
C’en est alors assez pour Riyad 
Mahrez qui ne supporte plus 
que tout ce dont il a été l’auteur 
soit si facilement oublié, dans 
un monde du football où seul 
l’instant présent compte.
Mahrez s’accompagne d’un 
préparateur physique et retrouve 
progressivement la taille fine 
de ses plus belles heures. Ses 
performances s’en voient 
impactées : de plus en plus incisif 
depuis trois mois, il redevient la 
plus grande arme offensive d’Al 
Ahli, marque et délivre des passes 
décisives à nouveau et commence 
à écraser un championnat qui, 
d’évidence, est en dessous de 
son potentiel. En sélection, qu’il 
rejoint finalement en septembre, 
le capitaine retrouve ses marques 
et redevient un indiscutable. Il 
aura d’ailleurs été buteur lors 
de sa dernière sortie de 2024, 
et ce bilan est si approprié pour 
pareil joueur : qu’il soit moqué, 
raillé ou méprisé, Riyad Mahrez 
rappelle toujours au monde qu’il 
est un immense joueur et qu’il est 
encore loin d’avoir tout donné.

Pendant cette période 
creuse de l’année (trêve 
hivernale), le dossier 

Rayan Cherki alimente les 
spéculations de la presse 
française et  nationale, bien 
entendu.
Tandis que la star de l’Olympique 
Lyonnais maintient le suspense 
sur le choix de la nationalité 
sportive, on croit savoir que la 
Fédération française de football 
(FFF), après l’avoir quelque peu 
ignoré, aurait mis récemment 
le nez dans ce dossier, que son 
homologue algérienne pensait 
avoir bouclé, il y a peu de 
temps. D’après nos sources, 
la FFF compte sur la direction 
lyonnaise pour persuader Rayan 
Cherki d’opter pour la France. 
A cet effet, les responsables 

sportifs et du marketing du 
club rhodanien ont intercédé en 
faveur de la FFF. Les dirigeants 
Lyonnais ont prévenu  le 
joueur que les grands clubs, 
anglais notamment, seraient 
désormais peu enclins à 
recruter des footballeurs qui 
sont sélectionnés dans des 
équipes du continent africain, 
car souvent ils s’absentent 
longtemps en plein milieu de la 
saison, lorsqu’ils sont retenus 
pour la Coupe d’Afrique des 
Nations (CAN), des absences 
qui les pénalisent dans une 
période cruciale de la saison. 
Tel est l’argument utilisé par 
les dirigeants lyonnais qui 
espèrent le vendre à une grosse 
écurie anglaise (Liverpool, 
Manchester United…) et 

empocher une indemnité 
financière assez conséquente. 
Outre l’intérêt financier, le but 
est aussi de voir Rayan Cherki 
jouer en équipe de France.

Une affaire Fekir-bis ?
Il faut signaler que du côté de 
la FAF, on n’a pas abdiqué. 
Walid Sadi, le ministre des 
Sports et président de la 
FAF, n’est pas resté les bras 
croisés. Afin d’avoir plus de 
chances de convaincre la pépite 
lyonnaise, un travail se fait 
dans les coulisses actuellement, 
selon notre interlocuteur. La 
FAF a certainement retenu 
la leçon suite à l’échec des 
discussions avec Nabil Fekir. 
Rappel des faits : un vendredi 
matin du mois de mars 
2015, l’ancien sélectionneur, 

Christian Gourcuff, dans une 
communication téléphonique, 
avait réussi à arracher l’accord 
de Nabil Fekir qui jouait à cette 
époque à l’Olympique Lyonnais. 
Une fois l’information donnée 
par un organe de presse 
algérien, c’est la panique côté 
français. Dans l’après- midi de 
cette journée, sous la pression 
de l’OL et son ex-président 
Jean Michel Aulas, Nabil Fekir 
se rétracte. Ainsi, faute d’avoir 
gardé le secret, la FAF a perdu 
un joueur talentueux ! Rayan 
Cherki qui n’a que 21 ans, 
donc pas assez mature pour 
prendre une décision de cette 
importance, n’a pas fermé certes 
la porte à un éventuel choix de 
jouer pour l’Algérie, mais la 
pression exercée sur lui par les 

responsables lyonnais a fait 
qu’il est indécis pour trancher 
définitivement sur le choix de 
sa nationalité sportive.

Il temporise sur l’envoi 
de son dossier

Comme elle l’a fait avec tous 
les binationaux qui ont rejoint 
la sélection nationale, il y a 
peu de temps, la FAF a saisi 
Rayan Cherki afin de préparer 
les documents nécessaires pour 
le dossier de sa qualification qui 
sera traité par la FIFA. Arguant 
qu’il est préoccupé actuellement 
par son avenir à l’OL, il n’a 
pas eu le temps de préparer ce 
dossier. Cette temporisation de 
sa part est interprétée du côté 
de la FAF comme un moyen 
de gagner du temps avant de 
prendre une décision définitive.
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Manchester City :
Les 5 joueurs que veut recruter Pep Guardiola en janvier

Real Madrid :
Endrick fait un choix incompréhensible pour son avenir

AC Milan :
Mais où est passé Divock Origi ?

Après avoir connu le 
sommet de sa carrière à 
Liverpool, Divock Origi 

est en souffrance avec l’AC 
Milan. Totalement mis à la cave, 
l’attaquant de 29 ans est pourtant 
l’un des joueurs les mieux payés 
de l’AC Milan cette saison.
7 mai 2019. Liverpool reçoit le 
FC Barcelone en demi-finale de 
Ligue des Champions. Après 
avoir été sèchement battus par 
les Catalans au match aller (3-
0), les Reds ont besoin d’un 
exploit pour enchaîner avec 
une deuxième finale de C1 
consécutive. Pour y parvenir, 
Jürgen Klopp décide d’aligner un 
onze offensif dans lequel figure 
Divock Origi. Le reste appartient 
à l’histoire. Ouvrant le score à la 
7e minute, l’ancien du LOSC a 

permis à Liverpool de se qualifier 
en inscrivant le but du 4-0 à la 
79e minute. Devenu une légende 
des Reds instantanément, le 
Belge a forcément joui d’un 
nouveau statut de l’autre côté de 
la Manche.
Devenant inévitable dans la 
rotation liverpuldienne, Origi 
s’est imposé lors de la saison 
2019-2020 en disputant 42 
rencontres pour 6 petits buts 
inscrits. Finalement, il s’agira 
de sa dernière grande saison 
sur les bords de la Mersey. De 
moins en moins utilisé lors de 
ses deux dernières saisons en 
Angleterre, le natif d’Ostende 
avait besoin d’un nouveau départ 
et a décidé de rejoindre un autre 
cador européen, l’AC Milan, 
gratuitement. Et les choses ne se 

déroulent vraiment pas comme 
prévu pour l’attaquant de Milan.

Divock Origi joue 
avec les U23 de l’AC Milan 

depuis le début de saison
Arrivé dans la peau d’un 
remplaçant, voire d’un 
concurrent à Olivier Giroud et 
Zlatan Ibrahimovic, l’attaquant 
puissant a disputé 36 rencontres 
lors de sa première saison avec 
les Rossoneri. Finalement, cette 
première saison encourageante 
n’a pas donné suite à un retour 
en premier plan brillant en 
Italie pour le Diable rouge (32 
sélections, 3 buts). Mis de côté 
lors de l’été 2023, il a été prêté 
la saison dernière à Nottingham 
Forest. Un prêt calamiteux 
durant lequel il n’aura marqué 
qu’un but en 22 rencontres. De 

retour en Lombardie cet été, 
Origi avait envie de se relancer 
sous la houlette d’un nouvel 
entraîneur, Paulo Fonseca. 
Finalement, le calvaire s’est 
poursuivi. Totalement mis à la 
cave, Origi n’évolue même plus 
avec le groupe professionnel et 
se contente de jouer avec les U23 
du club milanais.
Même Zlatan Ibrahimovic, le 
conseiller des pensionnaires 
de San Siro, a annoncé que son 
ancien coéquipier n’est plus 
dans les plans de l’AC Milan 
: «Origi et Ballo-Touré sont 

appelés, mais à Milano Futuro. 
Ils ne font pas partie du projet 
de l’équipe première.» Une 
situation assez gênante pour un 
joueur de sa trempe et qui n’a 
que 29 ans. Percevant 300 000 
euros par mois, le joueur formé 
à Lille a l’un des salaires les plus 
élevés de l’AC Milan. Selon les 
informations de la Gazzetta dello 
Sport, le joueur n’est même plus 
à Milan et s’entraîne de son côté 
pour se tenir prêt à un nouveau 
challenge. Sous contrat jusqu’en 
2026, le buteur aurait des touches 
en Belgique et en Angleterre à 
condition qu’il baisse son salaire 
drastiquement. Vous l’aurez 
compris, Divock Origi a tout 
intérêt à trouver un nouveau 
point de chute lors du mercato 
hivernal.

Le tacticien catalan veut 
recruter du lourd lors 
du mercato hivernal et a 

déjà ciblé 5 joueurs…
Si on nous avait dit, avant le 
coup d’envoi de cette saison 
2024/2025, que Manchester 
City allait passer les fêtes 
de fin d’année à la septième 
position du classement, on 
aurait sûrement pris notre 
interlocuteur pour un fou. Et 
pourtant, les Skyblues sont 
bien engouffrés dans une crise 
sportive sans précédent depuis 
l’arrivée de Pep Guardiola. 
Une seule victoire sur les neuf 
derniers matchs de Premier 

League disputés, et un tacticien 
qui ne trouve pas de solutions…
En attendant que le tacticien 
catalan parvienne à faire 
les ajustements tactiques 
nécessaires et que les joueurs 
en méforme retrouvent le 
niveau qui est le leur, la 
solution pourrait bien passer 
par le mercato. Depuis 

quelques semaines, les médias 
britanniques promettent un 
mercato hivernal assez intense 
pour les Cityzens, et les 
informations du sérieux journal 
The Times confirment cette 
tendance.

De jolis noms
Le journal dévoile notamment 
cinq joueurs qui sont très 

appréciés par Pep Guardiola 
et qui sont vus comme des 
solutions - pour janvier - à la 
crise que traverse l’équipe. 
On retrouve notamment Marc 
Guehi, défenseur central de 
Crystal Palace, ainsi que 
Bruno Guimaraes, le milieu 
brésilien de Newcastle. Martin 
Zubimendi (Real Sociedad), 
qui avait remplacé Rodri à 
la mi-temps de la finale du 
dernier Euro, plaît beaucoup à 
Guardiola pour remplacer son 
compatriote dans l’entrejeu.
Puis, Manchester City aimerait 
aussi enrôler des stars. Les 
noms de Florian Wirtz (Bayer 

Leverkusen) et de Jamal 
Musiala (Bayern Munich) sont 
ainsi mentionnés. Dans le cas 
du premier, cela s’annoncerait 
assez complexe puisqu’il serait 
sur le point de rempiler avec 
son club. Quant au Bavarois, sa 
situation contractuelle avec un 
bail qui expire en 2026 et des 
négociations qui n’avancent 
pas vraiment en font une piste 
un peu plus crédible, mais tout 
de même onéreuse pour un 
mercato hivernal, d’autant plus 
qu’il serait assez surprenant de 
voir le Bayern lâcher un joueur 
d’une telle importance en cours 
de saison. Affaire(s) à suivre…

Malgré un temps de 
jeu rachitique sous 
les ordres de Carlo 

Ancelotti, Endrick ne s’affole 
pas et a pris une décision qui fait 
parler en Espagne…
« C’est vrai. Je peux faire 
tourner si j’ai les joueurs, mais 
si j’ai un effectif de 14 ou 15 
joueurs, c’est difficile de faire 
tourner. Vous parlez d’Endrick, 
que je lui donne peu de minutes, 
bla bla bla… Mais c’est un très 
jeune joueur qui doit s’adapter 
et s’améliorer. Quand je dis 
qu’il doit travailler, ce n’est pas 
une critique parce qu’il travaille 
bien. Il est très jeune, il vient 
au Real Madrid, qui possède 
les meilleurs joueurs du monde, 
et nous devons être patients. 
Il ne demande rien, il se 
débrouille bien, il doit continuer 
à apprendre pour continuer à 
s’améliorer ». Le 13 décembre 
dernier, Carlo Ancelotti 

s’exprimait sur Endrick ; sujet 
qui fait énormément parler 
outre-Pyrénées.
Il faut dire que le jeune attaquant 
brésilien est dans une situation 
un peu difficile. Depuis cette 
déclaration du tacticien italien, 
l’ancien de Palmeiras n’a 
d’ailleurs joué que 11 minutes. 
Sur les mois de novembre et 
décembre, il n’a joué au total 
que 54 minutes, et ce, alors que 
les Merengues ont fait face à 
un calendrier assez intense, et 
qu’il n’y a pas non plus tant de 
solutions de rechange que ça 
dans le secteur offensif.

Il est frustré mais…
Comme l’indique Relevo, 
le joueur a reçu plusieurs 
propositions de formations 
prêtes à lui offrir un temps de 
jeu supérieur. Son entourage a 
notamment déjà discuté avec des 
clubs de Bundesliga en vue d’un 
départ - a priori en prêt - dès ce 

mois de janvier. Mais la réponse 
d’Endrick a été la même dans 
tous les cas : non. Il souhaite bel 
et bien rester au Real Madrid.
Le jeune attaquant, auteur d’un 
but en douze apparitions en Liga 
cette saison, souhaite convaincre 
Carlo Ancelotti de faire appel à 
lui plus régulièrement. Certes, 
sa situation le frustre, précise 
le journal espagnol, mais il est 
convaincu de pouvoir renverser 
la vapeur et d’obtenir un temps 
de jeu un peu plus conséquent 
d’ici à la fin de cet exercice 
2024/2025. Il a déjà joué plus 
que ce à quoi il s’attendait 
en arrivant, et ne considère 
donc pas sa situation comme 
catastrophique ou inquiétante. 
Ce qui interpelle en Espagne, où 
certains estiment qu’il doit être 
prêté pour jouer régulièrement. 
Espérons, pour lui du moins, 
qu’il parviendra à convaincre 
Ancelotti !
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ByteDance, créateur de TikTok (et tricard aux US), au cœur de
 la stratégie chinoise d’Apple

YouTube : 
Un faux représentant légal de Nintendo affole 

les créateurs de contenu

Apple envisage un partenariat 
avec ByteDance pour 
intégrer l’IA générative 

dans les iPhone vendus en Chine. 
Cette stratégie lui permettrait 
de contourner les obstacles 
réglementaires et de maintenir sa 
position sur le marché chinois des 
smartphones.
L’Empire du Milieu impose 
ses règles du jeu à Apple. Le 
géant californien, confronté à 
une concurrence féroce et à des 
restrictions réglementaires en 
Chine, se tourne vers les acteurs 
locaux pour intégrer l’intelligence 
artificielle générative dans ses 
iPhone.
ByteDance, la société mère 

de TikTok, se pose comme un 
partenaire idéal pour résoudre 
cette équation complexe. Malgré 
sa réputation sulfureuse aux États-
Unis, ByteDance a de quoi séduire 
la firme de Cupertino : son modèle 
d’IA Doubao et des investissements 
massifs dans les infrastructures 
d’IA.
Apple courtise ByteDance pour 
conquérir le marché chinois de l’IA 
générative sur iPhone
Apple, recherche partenaire local, 
désespérément, pour déployer ses 
fonctionnalités d’IA générative en 
Chine. La firme lorgne donc du côté 
de ByteDance. Ce possible mariage 
entre la pomme et le dragon ne doit 
rien au hasard ni à l’amour.

Doubao, le joyau IA de ByteDance, 
occupe la deuxième place 
mondiale en matière d’utilisateurs, 
juste derrière ChatGPT. Cette 

performance impressionnante n’a 
pas échappé à Apple, qui voit en 
ByteDance un partenaire capable 
de rivaliser avec les meilleurs sur la 

scène internationale de l’IA.
La collaboration envisagée 
permettrait à Apple d’intégrer les 
modèles d’IA de ByteDance dans 
les iPhone vendus en Chine. Il 
faut dire que la pomme a quelques 
métros de retard en matière d’IA 
générative sur le marché chinois, 
au profit de la concurrence locale, 
notamment de Huawei.
Ce mariage arrangé serait un moyen 
pour Apple de traverser dans les 
clous des exigences réglementaires 
chinoises tout en restant compétitif 
sur le plus grand marché mondial 
de smartphones. La Chine exige en 
effet que ces technologies obtiennent 
l’approbation gouvernementale 
avant leur déploiement public.

Un faux avocat qui prétendait 
représenter Nintendo a pris 
pour cible plusieurs créateurs de 
contenu sur YouTube. Dominik 
« Domtendo » Neumayer, 
spécialisé dans les jeux vidéo, 
a été contraint de supprimer 
des vidéos sous la menace. 
Cet incident remet en question 
la fiabilité des systèmes de 
protection des droits d’auteur 
sur la plateforme.
Si vous n’êtes pas adepte de jeux 
vidéo ni de YouTube, alors le 
pseudo de Dominik « Domtendo 
» Neumayer, ce youtubeur 
populaire avec plus de 1,5 
million d’abonnés, ne vous 
dira rien. Quoi qu’il en soit, il 
a récemment été la cible d’une 
tentative de fraude impliquant 
de fausses réclamations pour 
violation de droits d’auteur.
L’imposteur a menacé de faire 
fermer sa chaîne s’il ne retirait 
pas des vidéos liées à The Legend 
of Zelda: Echoes of Wisdom. La 
situation s’est aggravée avec des 
menaces répétées et a contraint 

Domtendo à supprimer des 
contenus par précaution.
Le contact direct avec Nintendo 
a permis de démasquer 
l’usurpateur, mais désormais, on 
connaît la facilité avec laquelle 
des créateurs peuvent être piégés 
par des accusations frauduleuses 
sur YouTube.
Les créateurs de contenu, 
cibles vulnérables aux fausses 
réclamations de droits d’auteur
Les fausses réclamations de 
droits d’auteur sont un vrai 
casse-tête pour les créateurs sur 
YouTube. Dominik « Domtendo 
» Neumayer en a fait l’amère 
expérience quand cet individu, 
soi-disant avocat de Nintendo, 
a demandé le retrait de ses 
vidéos sous menace de fermer sa 
chaîne. L’adresse mail utilisée, 
qui provenait d’un service 
de messagerie sécurisé, a été 
l’un des premiers signes d’une 
possible arnaque. Même s’il a 
commencé à avoir des doutes, le 
youtubeur a choisi d’agir vite en 

supprimant ses vidéos, malgré 
les fâcheuses conséquences pour 
le référencement de son compte 
et ses droits d’auteur.
Il s’est aperçu ensuite que 
d’autres créateurs, comme 
Waikuteru, un moddeur de 
jeux Zelda, ont également 
été concernés par les mêmes 
demandes. Ces incidents 
montrent à quel point il est facile 
pour des personnes malveillantes 
de semer le doute chez les 
créateurs, en jouant sur leur 
peur de sanctions irréversibles. 
Même si Domtendo a réussi à 
démasquer l’imposteur grâce 
à des incohérences juridiques 
et techniques, l’impact 
psychologique et financier de 
ces situations n’est pas anodin et 
laisse des traces.
La pression de l’imposteur 
a entraîné une série de 
suppressions de vidéos, ce 
qui a temporairement réduit 
la visibilité de la chaîne de 
Domtendo et a affecté sa relation 
avec son public. L’imposture 
s’est même étendue à des outils 
de communication comme 
Discord, ce qui donne à penser 
qu’il avait obtenu des accès à 
des espaces privés.
On se rend alors compte de la 
vulnérabilité des créateurs de 
contenu sur des plateformes 
que l’on pense à cheval sur le 
respect de la protection des 
droits d’auteurs. Ils se retrouvent 
impuissants et sans solution 
immédiate lorsqu’ils sont 
victimes de tentatives de fraude 
ou de harcèlement de la part 

d’individus malveillants, qui 
sont hélas légion sur YouTube.
Le système de protection de 
YouTube, un équilibre fragilisé 
par les abus
Le système de gestion des 
droits d’auteur de YouTube 
fonctionne de manière 
largement automatisée. Conçu 
pour protéger les ayants droit, 
il permet aux utilisateurs de 
déposer des plaintes en quelques 
clics, sans procédure de 
vérification approfondie. Si cette 
méthode minimaliste est simple 
et pratique, elle ouvre hélas la 
porte à des abus massifs, comme 
celui subi par Domtendo.
Son prédateur a exploité 
ces failles pour le cibler 
directement, en utilisant des 
outils d’usurpation accessibles 
au grand public. L’adresse 
électronique usurpée et les 
fausses accusations ont suffi 
à déclencher des événements 
en chaîne, lesquels ont retardé 
l’intervention de YouTube.
À cela s’ajoute la disposition 
« Safe Harbor » du DMCA. 
Ce cadre juridique, destiné 
à protéger les plateformes, 
incite à la suppression rapide 
de contenus incriminés pour 
éviter tout risque légal. Or, 
cette priorité donnée aux ayants 
droit sur les créateurs expose 
ces derniers à des accusations 
infondées, sans garantie de 
recours efficace. La peur de 
perdre leur chaîne pousse 
nombre de créateurs à se plier 
aux demandes, même douteuses, 

sans attendre de vérification.
L’affaire Domtendo a montré 
l’inefficacité de YouTube dans 
la gestion des cas de fraude. La 
plateforme n’a pas apporté de 
réponses claires sur les mesures 
qu’elle entend prendre pour 
éviter que de telles situations ne 
se reproduisent.
Ce manque de transparence 
et de soutien a mis à mal la 
confiance des créateurs envers 
un système censé les protéger 
tout en équilibrant les droits des 
différentes parties.
ByteDance investit massivement 
dans l’IA, Apple en embuscade
ByteDance a sorti tous les 
atouts de sa manche pour 
asseoir sa domination dans le 
domaine de l’IA. L’entreprise 
prévoit de doubler ses dépenses 
d’investissement pour 2025, 
pour la somme astronomique 
de 22 milliards de dollars 
(160 milliards de yuans). 
Cette injection massive de 
capital vise principalement 
le développement de centres 
de données d’IA, capables de 
traiter des milliards de requêtes 
quotidiennes.
On l’a compris, ByteDance 
vise la lune en voulant devenir 
un leader incontesté de l’IA 
en Chine et au-delà. En 2024, 
l’entreprise a déjà investi 80 
milliards de yuans dans ce 
domaine, soit à peu près autant 
que les dépenses combinées de 
Baidu, Alibaba et Tencent. Ce 
qui ne fait qu’attiser davantage 
la convoitise d’Apple.
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Le miel soulage la 
toux grasse, sèche, 
nocturne... Bref, c’est 

le remède incontournable 
pour stopper une toux.
© 123rf-liudmilachernetska
Il fait partie des remèdes 
naturels contre la toux. 
Le miel doit toujours être 
présent dans les placards de 
la cuisine, particulièrement 
quand arrivent l’automne 
et l’hiver. Attention,il est 
contre-indiqué pour les 
personnes diabétiques 
comme il est très sucré et chez 
les enfants de moins d’un an 
en prévention du botulisme. 
Du miel de thym 
contre la toux grasse
La toux grasse est une 
toux productive que l’on 
reconnaît aux expectorations 
qui permettent d’expulser 
les mucosités présentes dans 
les bronches et ainsi libérer 
les voies respiratoires. Pour 
soulager ce type de toux, 
Shana Sarfati, naturopathe-
nutritionniste conseille : 
► Le miel de thym pour 
ses propriétés antiseptiques, 
anti-inflammatoires, 
antioxydantes. «Il peut 
être associé à des épices 
telles que le clou de 

girofle ou le gingembre» ; 
► Le miel d’eucalyptus car 
celui-ci est un antiviral, un 
antiseptique pulmonaire, 
un anti-inflammatoire et 
un antispasmodique. «Il 
peut être consommé pur, 
à la cuillère, ou mélangé 
à une boisson chaude» ; 
► Le miel de sapin pour 
ses effets énergisants, 
antiseptiques, anti-
inflammatoires des voies 
respiratoires. «Riche 
en oligoéléments, il 
s’associe très bien avec 
tous les fruits et légumes.» 
«Il est possible d’effectuer 
une recette en mélangeant 
une cuillère à café de miel 

avec deux gouttes d’huile 
essentielle d’eucalyptus 
dans une tisane. Attention 
cependant, l’huile essentielle 
d’eucalyptus est contre 
indiquée pour les enfants de 
moins de 6 ans et les femmes 
enceintes et allaitantes.»  
Du miel de lavande contre 
la toux sèche et la bronchite
La toux sèche, au contraire 
de la toux grasse, est une 
inflammation de la trachée. 
On la reconnaît au fait qu’il 
n’y a pas d’expectorations. La 
naturopathe conseille donc 
d’utiliser principalement du 
miel de lavande. «Celui-
ci est antiseptique, anti-
inflammatoire, il calme la 

toux, soigne les brûlures et 
est cicatrisant. Il recouvre 
les parois irritées de la 
gorge et a donc des effets 
antitussifs. Deux cuillères 
de miel de lavande avec 2 
gouttes d’huile essentielle 
de cyprès est un mélange 
idéal pour soulager la toux 
sèche. L’huile essentielle de 
cyprès est contre-indiquée 
aux enfants de moins de 6 
ans, aux femmes enceintes et 
allaitantes et aux personnes 
atteintes d’une maladie 
hormonodépendante.» 
Le miel de lavande est 
aussi idéal en cas de 
bronchite et d’angine.
Une infusion au miel 
contre la toux nocturne
Il n’y a pas de miel 
spécifique à ingérer pour 
calmer une toux nocturne. 
Il est surtout important de 
prendre un miel adapté au 
type de toux qu’elle soit 
grasse ou sèche (voir ci-
dessus). «Avant de dormir, 
une infusion avec du miel 
peut cependant être efficace 
pour apaiser les mucosités, 
les voies respiratoires et 
soulager l’irritation de la 
gorge car le miel diminue 
l’intensité de la toux et 

limite les quintes nocturnes. 
Surélever la tête et vérifier 
que la pièce soit à une bonne 
température sont des réflexes 
qui peuvent aussi aider», 
explique Shana Sarfati.
Un lait chaud avec du miel
«La chaleur apaise les 
bronches et les voies 
respiratoires. Assemblé avec 
du miel, cela cicatrise et 
apaise, peu importe le type 
de toux. Pour limiter les 
désagréments intestinaux, 
mieux vaut opter pour du 
lait végétal ou de brebis 
plutôt que du lait de vache.»
Citron et miel plutôt 
pour la toux sèche
«Le citron est aussi un 
cicatrisant et antiseptique 
naturel. Le mélange citron 
et miel est davantage 
recommandé pour la 
toux sèche. L’idéal est 
d’assembler du citron, du 
thym, du gingembre et 
du miel et d’en boire en 
infusion 3 à 4 fois par jour 
pour apaiser globalement 
les voies respiratoires. Mais 
lorsqu’on souffre de reflux 
mieux vaut éviter le citron.»

6 remèdes au miel contre la toux

C’est un fait, l’exercice 
physique permet de renforcer 
le système immunitaire et 
de prévenir la survenue de 
maladies. Dès lors, il semble 
naturel de penser que le sport 
peut aider à «décrasser» 
l’organisme quand on est 
malade. En réalité, c’est plus 
une question de bon sens et de 
ressenti. «Tout dépend de la 
maladie et du type de sport», 
pose d’emblée le Dr Alexandra 
Dalu, ancienne urgentiste. «En 
cas de blessure de type fracture, 
il est évident qu’il va falloir 
attendre que la fracture se 
répare pour pouvoir reprendre 
une activité physique.»
S’il s’agit d’une infection 
ORL (rhume, toux, sinusite), 
mieux vaut éviter de faire du 
sport dans les premiers temps 
pour laisser l’organisme se 
défendre. Il lutte tellement 

contre les microbes que 
généralement, on se sent 
épuisé et que le moindre effort 
nous coûte. Dans ce contexte, 
faire du sport se révélerait 
contre-productif puisqu’on n’a 
pas suffisamment d’énergie 
pour être performant et que 
cela ne nous fera pas guérir 
plus vite. Évidemment, tout 
dépend de l’état de chacun. En 
cas de gêne légère, il est tout 
à fait possible de pratiquer 
une activité douce comme la 
marche. «Le fait de s’aérer et 
de se mettre en mouvement 
stimule notre immunité et 
la production de protéines 
antidouleurs, ce qui ne peut 
que se révéler bénéfique», 
argue le Dr Alexandra Dalu. 
En cas de gastro-entérite ou 
de grippe, la question de faire 
du sport ne se pose même 
pas. D’une part parce qu’on 

ne dispose pas de l’énergie 
nécessaire pour pratiquer 
une activité physique, et 
d’autre part, parce que l’on 
risque d’aggraver son état de 
déshydratation. Il est préférable 
de s’octroyer une petite pause, 
de laisser à son corps le temps 
de récupérer, et de reprendre 
plus tard, quand on sera bien 
remis. «De manière générale, 
on sait que les sportifs tombent 
moins souvent malades que 
la moyenne de la population 
générale et qu’ils récupèrent 
plus vite», commente 
le Dr Alexandra Dalu. 
«En cas d’otite ou de sinusite, 
il faut évidemment éviter 
de mettre sa tête sous l’eau 
parce qu’il ne faut pas que 
l’eau entre en contact avec le 
tympan et les sinus, la natation 
est donc contre-indiquée. 
Dans les autres situations, il 

est possible de faire le sport 
que l’on aime si on se sent 
bien mais si on souffre d’une 
pathologie avec un peu de 
fièvre, il est quand même 
assez rare d’avoir envie de 
faire du sport», continue-t-elle. 
En cas de cancer, la fatigue 
engendrée par le traitement  

(chimiothérapie, radiothérapie, 
immunothérapie, chirurgie) est 
susceptible  d’annihiler l’envie 
de faire du sport. «Mais si on 
se sent d’attaque, il est toujours 
recommandé de faire le sport 
que l’on aime, surtout quand il 
s’agit de maladies chroniques», 
insiste notre interlocutrice. 

Faire du sport quand on est malade, une mauvaise idée ?
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Un bouton pointe le bout 
de son nez ? Découvrez 
tous nos conseils pour 

le camoufler en deux coups de 
pinceau mais aussi pour choisir 
les produits les plus adaptés.
© (c)marctran
Longtemps déconseillé 
aux peaux souffrant 
d’imperfections, le maquillage 
est pourtant un allié de choix 
pour retrouver confiance en 
soi et marcher la tête haute 
après une poussée de boutons. 
Technique d’application, 
choix des produits, effets du 
maquillage sur la peau… On 
vous dit tout sur le maquillage 
de l’acné. 
Le maquillage donne-t-il des 
boutons ?
Le maquillage, notamment 
le fond de teint, est souvent 
accusé de favoriser l’apparition 
d’imperfections cutanées 
(points noirs, microkystes 
etc.). On parle alors d’« acné 
cosmétique ». Sur le banc 
des accusés, on retrouve des 
ingrédients comme l’alcool, 
l’huile minérale et les silicones, 
suspectés d’irriter l’épiderme 
et de boucher les pores. Mais 
qu’en est-il vraiment ? Julien 
Michelet, responsable de la 
formation chez Clinique, se 
veut rassurant : « Les formules 
des produits de maquillage 
ont beaucoup évolué ces 
vingt dernières années et, 
aujourd’hui, il n’y a plus 
aucune raison de déconseiller 

aux peaux acnéiques de 
porter du fond de teint ou du 
correcteur. Si les produits sont 
de qualité et que la peau est 
bien démaquillée et nettoyée 
tous les soirs, il n’y aura pas de 
problème. ».
Souvent négligée, l’étape du 
démaquillage est pourtant 
indispensable pour ne pas 
aggraver une acné pré-
existante et garder la peau 
saine : « En plus de freiner 
le renouvellement cellulaire, 
ne pas se démaquiller avant 
de se coucher peut causer le 
développement de bactéries 
pathogènes sur l’oreiller, 
ce qui finira par se voir sur 
le visage avec l’apparition 
d’imperfections », explique 
l’expert. Pour éliminer le 
maquillage mais aussi la sueur 
et la pollution accumulés au 
cours de la journée, on opte 

pour un produit doux, qu’on 
peut masser délicatement sur la 
peau. Julien Michelet conseille 
d’utiliser un baume ou une 
huile, même en cas d’acné, 
car « il n’y a pas plus efficace 
pour débarrasser le visage des 
fards sans exciter les glandes 
sébacées ».
Quels produits choisir quand 
on a de l’acné ?
Les produits d’embellissement 
du teint sont pléthores : textures 
crémeuses ou fluides, formules 
matifiantes ou infusées de 
nacres, couvrance forte ou 
seconde peau, il y en a pour 
tous les goûts ! « L’important, 
quand on a une peau sujette à 
l’acné, c’est de choisir un fond 
de teint et un correcteur oil-free 
(c’est-à-dire sans corps gras, 
NDLR) et non-comédogène », 
explique le professionnel.
Pour une action bénéfique 

sur le grain de peau, on peut 
aussi opter pour des produits 
de maquillage traitants : « En 
plus d’estomper les rougeurs 
et les petits boutons, ils 
contiennent des ingrédients 
purifiants et anti-bactériens 
qui permettent de lutter contre 
les imperfections », justifie 
le formateur Clinique. Une 
aubaine pour les peaux mixtes 
à grasses, mais attention 
aux épidermes sensibles qui 
pourraient se sentir agressés 
par un cocktail d’actifs trop 
explosif.
Comment camoufler un bouton 
avec du maquillage ?
« Lorsqu’on souhaite masquer 
quelques imperfections, la 
première erreur à éviter, c’est 
de mettre une couche épaisse de 
fond de teint sur tout le visage 
», confie Julien Michelet. 
Plutôt que d’effacer totalement 
le grain de peau façon filtre 
Instagram, un maquillage bien 
réalisé doit mettre en valeur 
les zones de peau saine tout 
en faisant oublier les petits 
défauts. 
Après avoir appliqué un soin 
hydratant non-comédogène 
adapté à son type de peau, on 
corrige le halo inflammatoire 
des petits boutons avec un 
correcteur de couleur ou une 
base teintée. Les peaux claires 
opteront pour du vert afin de 
tuer la rougeur, tandis que 
les peaux mates et foncées se 
tourneront vers du orange pour 
casser le brun causé par l’excès 

de production de mélanine. 
Pour masquer la correction 
chromatique, il suffit ensuite 
d’appliquer son fond de teint 
par petites touches, et de le 
travailler en couches fines sur 
tout le visage afin d’unifier sans 
plâtrer.

Si certaines imperfections 
font de la résistance, on peut 
reprendre un peu de fond de 
teint (ou un correcteur de la 
même teinte) et rajouter de la 
couvrance de façon localisée. 
« Pour cette étape, on peut 
parfaitement utiliser un petit 
pinceau ou une éponge, mais 
l’application au doigt permettra 
d’utiliser moins de produit », 
ajoute l’expert. Enfin, Julien 
Michelet conseille de balayer 
un voile de poudre libre sur les 
petites corrections ainsi que 
sur la zone-T « afin de sceller 
le maquillage et de matifier la 
peau sans lui donner un aspect 
trop figé ». 

Le teint parfaitement unifié, 
on peut ensuite se faire plaisir 
avec un joli rouge à lèvres ou 
un maquillage des yeux plus ou 
moins travaillé. « Il ne faut pas 
oublier de s’amuser avec ses 
produits de beauté, et quelques 
boutons ne doivent jamais 
empêcher de se sentir bien », 
conclut le formateur Clinique.

Mahdi Ben Hadid, 
Formateur 
international 

Lazartigue, nous guide pour 
choisir et appliquer un kit de 
coloration maison.
Rester proche de sa couleur 
naturelle
Les plus prudentes choisissent 
une teinte ton sur ton. Si on 
souhaite éclaircir, on ne va 
pas au-delà de 2 tons. Avec 
des racines blond foncé par 
exemple, on choisit un blond 
clair, pas au-delà.
Abuser des soins 
La semaine précédant la 
coloration, pour préparer les 
cheveux, faites un masque 

profond, laissez posez ¼ 
d’heure, ou plus si les cheveux 
sont très secs. Pour entretenir 
la couleur, choisissez des 
shampooings et soins 
formulés pour les cheveux 
colorés. Ils empêchent la fuite 
des pigments et redonnent 
de l’éclat à la chevelure au 
fil des semaines. Pour éviter 
les produits chimiques, il est 
également possible de penser 
à la coloration végétale.
Si la coloration est trop foncée
Le principe est simple : une 
coloration ne peut pas en 
éclaircir une autre. Quand, 
après quelques semaines on 
applique une couleur plus 

claire, elle n’éclaircira que les 
2 cm de repousse. L’ensemble 
de la chevelure sera toujours 
foncé.
Le coiffeur peut éclaircir 
l’ensemble de la chevelure 
à l’aide d’un balayage. Un 
décapage professionnel permet 
également de casser le côté 
foncé mais cette technique 
peut abîmer la fibre capillaire.
Masquer les racines mode 
d’emploi
Le produit ne s’applique 
que sur les racines et pas sur 
l’ensemble de la chevelure. 
S’il y a des cheveux blancs, 
le temps de pose est souvent 
plus long, suivez toujours les 

indications de la notice. Les 
5 ou 10 dernières minutes, 
émulsionnez le produit en 
l’allongeant sur les longueurs, 
afin de donner de l’éclat et de 

repigmenter les longueurs. 
Cette opération permet 
également d’obtenir un 
résultat fondu et d’éviter les 
démarcations avec les racines.

Ce geste à faire pendant la toilette du visage transforme 
radicalement la peau - il prend 1 minute

Comment se maquiller quand on a de l’acné ?



L’année 2024 a été 
marquée, dans le domaine 
du patrimoine culturel, 

par l’inscription de deux (2) 
nouveaux éléments algériens 
par l’UNESCO sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité, 
avec le classement du «costume 
féminin de cérémonie dans le 
Grand Est algérien» ainsi que 
«le henné», dossiers présentés 
par l’Algérie en commun avec 
d’autres pays arabes.
Début décembre, le Comité 
intergouvernemental de la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
immatériel de l’Organisation des 
Nations unies pour l’éducation, la 
science et la culture (UNESCO) 
a validé l’inscription du dossier 
de l’Algérie «Costume féminin 
de cérémonie dans le Grand 
Est algérien: Savoirs et savoir-
faire associés à la confection 
et à la parure de la Gandoura 
et de la Melehfa», sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité, 
et ce, lors de sa 19e session tenue 
à Asuncion (Paraguay).
Cette inscription vient couronner 
les efforts des chercheurs algériens 
relevant des établissements sous 
tutelle du ministère de la Culture 
et des Arts, dans le cadre de la 

mise en œuvre de la stratégie 
nationale globale de protection 
et de valorisation du patrimoine 
culturel matériel et immatériel 
de l’Algérie, qui fait partie de 
la mémoire et du patrimoine de 
l’humanité tout entière.
Les éléments inclus dans ce 
dossier sont «un exemple du 
patrimoine algérien vivant», qui 
se manifeste par la fabrication du 
costume féminin dans le Grand 
Est algérien, les parures qui y 
sont associées et la manière de 
le porter lors des célébrations 
organisées à différentes 
occasions, et qui se transmet, 
au fil du temps, à travers les 
générations».
Le dossier inclut plusieurs 
éléments, à l’instar de la 
«Gandoura», la «Melehfa», 
le «Caftan», le «Quat», le 
«Quwiyet», le «Lhef», la 
«Chachia», le «Seroual», 
«Dekhila», «Lougaa», 
«Elmendil», et «Elhzam», tous 
brodés, coiffés et parés de bijoux 
tels que «Chachia besoltani», 
«Eljbine», «Khit-errouh», 
«boucles d’oreilles - Mnaguech», 
«Mechref», «Mekhbel», 
«Skhab», «Msayess» et 
«Khelkhal».
Par ailleurs, un autre dossier a 
été validé pour inscription sur la 

liste représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité 
lors de la même session (19e), 
intitulé «Le henné : rituels, 
esthétique et pratiques sociales», 
présenté conjointement par 16 
Etats arabes dont l’Algérie.
Le «henné» est une pratique 
culturelle traditionnelle qui 
caractérise l’Algérie et de 
nombreux pays de la région 
arabe, étant associé à travers les 
âges aux femmes algériennes 
et arabes, et utilisé lors des 
occasions religieuses et sociales 
telles que les naissances, les 
mariages et les cérémonies de 
circoncision.
L’inscription du «henné» est 
la somme des efforts d’experts 
algériens et arabes qui ont 
préparé un dossier scientifique 
détaillé durant plus d’un an et 
demi, chaque pays ayant présenté 
les motifs de sa participation, 
en expliquant les ingrédients 
spécifiques et les techniques 
utilisées pour la préparation de 
cette pâte, les méthodes et les 
occasions d’utilisation du henné, 
les dessins et symboles propres 
à chaque communauté, les 
secrets que recèle cette pratique 
culturelle dans les sociétés arabes 
ainsi que les diverses utilisations 
du henné, notamment à des fins 

esthétiques et médicales.
Ainsi, les dossiers «le costume 
féminin de cérémonie dans le 
Grand Est algérien» et «le henné» 
s’ajoutent aux autres éléments du 
patrimoine immatériel algérien 
classé à l’UNESCO. Il s’agit 
de : «l’Ahellil du Gourara» 
(2008), «les rites et les savoir-
faire artisanaux associés à la 
tradition du costume nuptial de 
Tlemcen» (2012), le pèlerinage 
annuel au m ausolée de Sidi Abd 
el-Qader Ben Mohammed dit 
«Sidi Cheikh» (2013), le rituel 
et les cérémonies de la Sebeiba 
dans l’oasis de Djanet» (2014), 
le Sbuâ, pèlerinage annuel à la 
zawiya Sidi El Hadj Belkacem, 
Gourara» (2015), «les savoirs et 
savoir-faire des mesureurs d’eau 

des foggaras ou aiguadiers du 
Touat-Tidikelt» (2018), ainsi 
que «le raï, chant populaire de 
l’Algérie» (2022).
Ils s’ajoutent également à d’autres 
éléments partagés avec des pays 
arabes et africains, inscrits sur 
la liste du patrimoine culturel 
immatériel de l’UNESCO, à 
savoir : «Pratiques et savoirs 
liés à l’Imzad des communautés 
touarègues de l’Algérie, du Mali 
et du Niger» (2013), «Savoirs, 
savoir-faire et pratiques liés à la 
production et à la consommation 
du couscous» (2020), «la 
Calligraphie arabe» (2021) et 
«Arts, savoir-faire et pratiques 
associés à la gravure sur métaux» 
(2023).

La Bibliothèque nationale 
d’Algérie (BNA) a 
organisé, samedi à Alger, 

une conférence sur la cause 
palestinienne et la culture de la 
résistance, au cours de laquelle 
les participants ont mis en avant 
le rôle important de l’Algérie à 

travers l’histoire dans la défense 
de cette cause.
Placée sous le patronage du 
ministre de la Culture et des Arts, 
Zouhir Ballalou, en collaboration 
avec la Fondation algérienne pour 
la reconstruction en Palestine, à 
l’occasion du 46e anniversaire 

de la mort du président Houari 
Boumediene (1932-1978), cette 
conférence a vu la participation 
de représentants des présidents 
du Conseil de la nation et de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), ainsi que de nombreux 
cadres de la société civile, 
d’écrivains et d’intellectuels.
Le président de la Fondation, 
Nacer-Eddine Hazem, a souligné, 
dans son intervention, le «rôle 
pivot»  joué par l’Algérie à 
travers l’histoire et l’engagement 
de ses hommes à défendre la 
cause palestinienne», ajoutant 
que l’évocation de la culture de la 
résistance «doit nécessairement 
s’appuyer sur la boussole de 
la liberté qui a guidé le peuple 
algérien dans son combat contre 
le colonisateur français de 
1830 à 1962, et dont le prix du 

recouvrement de la souveraineté 
a été des millions de martyrs».
De son côté, le sénateur Mohamed 
Amroune, représentant le 
président du Conseil de la nation, 
a déclaré que la culture de la 
résistance était «un ensemble 
de valeurs, de principes et de 
comportements qui ont forgé 
les Algériens tout au long de 
leur résistance au colonialisme 
français», soulignant, dans ce 
cadre, que «les positions de 
l’Etat algérien ont toujours 
été et demeurent honorables à 
l’égard de la cause palestinienne 
que le défunt président Houari 
Boumediene a inscrite parmi 
les constantes de la nation 
algérienne».   
Pour sa part, Nacer Bettiche, 
représentant du président 
de l’APN, a rappelé que 

l’expression du défunt président 
Houari Boumedine: «Nous 
sommes avec la Palestine, injuste 
ou opprimée», est devenue un 
«slogan vivant» qui continue de 
guider tous les Algériens, et que 
cela «renvoie au long parcours 
de la résistance populaire et à la 
lutte acharnée des Algériens pour 
recouvrer leur liberté».
Il a également évoqué la 
conférence de rassemblement 
pour l’unité nationale 
palestinienne, parrainée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ajoutant que cette rencontre 
s’ajoute aux multiples actions et 
positions prônées par l’Algérie 
dans les fora internationaux, car 
profondément convaincue en la 
cause palestinienne juste.

2024 
L’UNESCO inscrit «le costume féminin de cérémonie dans 

le Grand Est algérien» et «le henné» sur la liste représentative 
du patrimoine culturel immatériel de l’humanité

Conférence à Alger sur la cause palestinienne 
et la culture de la résistance
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La pièce de théâtre 
«Essakia, les grands 
ne meurent pas», une 

épopée tragique mettant en 
lumière les sacrifices héroïques 
des femmes algériennes dans 
la lutte contre le colonialisme 
français durant la Guerre de 
libération et la solidarité entre 
les peuples tunisien et algérien, 
a été présentée samedi à Alger 
en compétition du 17e Festival 
national du théâtre professionnel 
(Fntp).
Produit par le Théâtre régional 
de Souk Ahars, dans le cadre des 
célébrations du 70e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de libération, le spectacle mis en 
scène par Soumia Bounab, sur 
un texte écrit par Mazen Fareh 
Ilyès, revient sur une période 
cruciale de l’histoire de l’Algérie, 
marquée par les massacres 

odieux de Sakiet Sidi Youcef 
(Tunisie), perpétrés le 8 février 
1958 par l’armée d’occupation.
Rendu par 15 comédiens, 
le spectacle relate en 70 
mn l’histoire d’une famille 
algérienne qui a affronté avec 
héroïsme la brutalité des 
soldats d’occupation à travers 
le personnage de Rebiha (Lydia 
Laarini), veuve de chahid 
(martyr).
La solidarité entre les peuples 
algérien et tunisien durant 
Guerre de libération a été 
également illustrée dans ce 
spectacle à travers le personnage 
de l’infirmière tunisienne (Sali 
Bennacer), venue en aide aux 
moudjahidine blessés durant 
cette odieuse attaque de l’armée 
d’occupation qui a ciblé des 
civils algériens et tunisiens.
Les comédiens ont brillamment 

incarné leurs rôles respectifs, en 
rendant un texte dense nourri 
d’une vision dramaturgique, 
basée sur l’esthétique et le jeu 
bien présenté qui ont occupé tous 
les espaces scéniques.
La scénographie, œuvre de Zine 
El Abidine Khettab, faite d’un 
décor «simple» et fonctionnel, 
a consisté en une mise en 
scène «judicieuse», dégageant 
deux espaces scéniques 
distincts (maisons) et le maquis 
(montagnes), de manière à 
permettre aux comédiens une 
fluidité des mouvements dans 
l’ensemble de l’espace dominé 
par deux maisons, implantées au 
milieu de la scène.  
Soutenu par une bande son, 
signée Zekri Bensalah, qui 
a brillamment illustré les 
différentes atmosphères 
tragiques et les fortes émotions 

de la trame, l’éclairage fait de 
couleurs chaudes et froides, a 
participé davantage à recréer les 
atmosphères et les différentes 
situations rendues dans le 
spectacle.
Ouvert le 20 décembre, le 17e 
Fntp se poursuit jusqu’à lundi 

avec 19 représentations en 
compétition, en plus d’autres 
pièces hors compétition 
programmées à la salle Hadj-
Omar (TNA), au Théâtre 
municipal d’Alger-centre et à la 
Place Mohamed-Touri, pour les 
spectacles de rue.

Le Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA) est entré, samedi 

soir à Alger, en compétition du 
17e festival national du Théâtre 
professionnel (Fntp), avec 
«Aqd El Djouhar» (le collier de 
perles), une épopée historique 
qui a plongé le nombreux public 
présent, dans les profondeurs de 
l’Histoire.
Mis en scène dans une 
conception contemporaine, 
par Haïder Benhassine sur 
des extraits tirés du texte de 
la dramaturgie éponyme du 
regretté M’Hamed Benguettaf 
(1939-2014), le spectacle, 
accueilli au TNA, a également 
été programmé à l’occasion des 
célébrations du 70e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Guerre de libération.
Plusieurs événements 
indépendants entre eux ayant 
marqué l’histoire d’Algérie, 
depuis les premières résistances 
populaires à l’occupant français, 
ont été restituées dans un genre 
contemporain actualisé, conduit 
par une vingtaine d’artistes, 

entre comédiennes, comédiens, 
ballerines et danseurs.
Dédié à la lutte pour 
l’indépendance de l’Algérie 
depuis les quelques années qui 
ont suivi l’invasion française 
en 1830 déjà, le texte de 
M’Hamed Benguettaf est doté 
de la «dimension Brechtienne» 
-Bertolt Brecht, (1898-1956) 
dramaturge, metteur en scène, 
écrivain et poète allemand 
connu pour son opposition 
à la «poétique» qui, selon 
lui, décroche le comédien du 
personnage qu’il interprète-.

Théâtre dans le théâtre, les 
artistes, en situation de répétition 
et de préparation de cette 
illustre épopée ont brillé de 
maitrise et de professionnalisme, 
s’investissant pleinement dans 
leurs personnages respectifs dans 
un espace scénique quasi vide 
et entièrement ouvert, laissant 
apparaitre les penderies des 
comédiens où leurs différents 
costumes de scènes étaient 
accrochés.
Occupant tous les espaces de 
la scène, et entretenant des 
échanges au rythme ascendant 

et soutenu, les comédiennes et 
les comédiens ont reconstitué les 
extraits de textes choisis.
Parmi les comédiens et danseurs 
qui ont raconté la gloire des 
valeureux Martyrs, Sifeddine 
Bouha, Bouhadjar Boutchiche, 
Ghazel Laloui, Djaffar 
Benhalilou, Hichem Guergah, 
Hadjer Seraoui, Faziza Chemakh, 
Hakim Guemroud, Mounira 
Rouidji Fissa, Abdelkrim 
Beriber, Fouad Zahed, Khelifa 
Benbrahim Rachid, Salaheddine 
Khaldi, Ahcène Bellazreg, et 
Ikram Iflis.
La scénographie, signée par le 
metteur en scène et Abdelghani 
Mazouz, s’est basée sur une 
scène quasi vide, ce qui suppose 
la densité du texte qui s’est 
suffi à lui-même et un espace 
entièrement ouvert, soumis à un 
éclairage judicieux qui a créé les 
atmosphères adéquates à chacune 
des situations du spectacle.
Conçues dans une gestuelle et 
des mouvements empreints des 
scènes d’exactions, de violence et 
de brutalité commises par l’armée 
coloniale française à l’égard des 

populations autochtones, les 
chorégraphies de Youcef Meftah 
ont été des plus concluantes, 
car illustrant parfaitement les 
situations d’oppression et de 
persécution proposées.
La bande son et musique, signée 
Bahr Bensalem, a également été 
d’un apport hautement favorable 
à la trame, avec notamment, une 
illustration au fait des tableaux et 
des chorégraphies suggérés.
Dans la solennité de l’instant, 
le public, tenu en haleine, a 
savouré tous les moments 
du spectacle, applaudissant 
longtemps les artistes à l’issue 
de la représentation, produite par 
le Théâtre national Maheddine-
Bachtarzi.
Ouvert le 20 décembre dernier, le 
17e FNTP se poursuit jusqu’au 
30 du même mois avec 19 
représentations en compétition, 
en plus de celles programmées 
hors concours à la salle Hadj-
Omar (TNA), au Théâtre 
municipal d’Alger-centre et à la 
Place Mohamed-Touri, pour les 
spectacles de rue.

17e Fntp 
La pièce de théâtre «Essakia» présentée en compétition

17e Fntp 

Le TNA entre en compétition avec le spectacle, 
«Aqd El Djouhar»
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Le come back ! Lo-
rie, qui est atten-
due sur le plateau 

de la «Star Academy», 
va reprendre les routes 
de France pour sa tour-
née intitulée «Lorie Par-
ty 2025». Tournée qui va 
donner lieu à une grande 
première pour la mère de 
famille. 

2025 sera l’année de Lo-
rie. Non, vous ne rêvez 
pas… La star des années 
2000 est de retour sur le 
devant de la scène et les 
fans sont en rendez-vous 
! 

Lorie de retour sur scène 
: ce moment qui va 
compter pour elle

Lorie, de son vrai nom 
Laure Pester, avait an-
noncé trois concerts au 
Trianon, à Paris, pour fê-
ter ses 25 ans de carrière. 
Mais elle ne s’attendait 
certainement pas à un tel 
raz-de-marée. Les places 

se sont effectivement 
toutes écoulées en un 
rien de temps. Résultat 
: la chanteuse et comé-
dienne de 42 ans a annon-
cé une tournée partout en 
France dans la foulée, la 
Lorie Party. Tournée qui 
va durer jusqu’en 2026, 
dans les Zenith du pays.

L’idole de toute une gé-
nération, à qui l’on doit 
les tubes Je serai ou Sur 
un air latino, est deve-

nue maman d’une petite 
Nina en août 2020 et 
partagera pour la pre-
mière fois ce moment 
avec sa fille. Celle-ci ne 
l’a encore jamais vue sur 
scène ! «Il est certain que 
je vais pleurer, parce que 
nous avons eu beaucoup 
de mal à avoir Nina [la 
chanteuse souffre d’en-
dométriose, ndlr]. À tel 
point qu’un jour, je me 
suis dit que peut-être, 

c’était mon destin de ne 
pas avoir d’enfants, mais 
qu’à la place, j’aurais 
fait rêver des milliers de 
petites filles. Le soir où 
elle sera là, je vais chan-
ter pour elle», a déclaré 
la mère de famille à Télé 
7 Jours. 

Lorie «ringarde» ? «Je 
m’en fiche car...»

Cette tournée qui car-
tonne déjà est une belle 

revanche pour Lorie qui 
avait été rangée un peu 
trop vite par certains 
mauvais esprits dans la 
case «ringarde». Un peu 
trop rapidement peut-
être… «De toute façon, 
on est toujours le ringard 
de quelqu’un. La preuve, 
certains artistes, dont je 
ne citerai pas les noms, 
ont refusé de participer 
à mon dernier album… 
Aujourd’hui, je m’en 
fiche car le soir, je re-
trouve ma fille», a réagi 
Lorie auprès du maga-
zine télé.

A noter que celle qui par-
tage sa vie avec le très 
discret Yann Dernau-
court depuis 2018 sera 
une des invitées du pla-
teau de la Star Academy, 
ce 28 décembre sur TF1. 
Preuve qu’elle n’a pas 
dit son dernier mot avec 
le show business et la 
musique.

A 34 ans, Florent 
Manaudou 
s’offre un nou-

veau défi loin des bas-
sins : celui de fouler le 
parquet de «Danse avec 
les stars» sur TF1. Le 
sportif va empocher un 
joli chèque au passage. 
D’ailleurs, il n’est pas 
farouche pour parler ou-
vertement d’argent.

© CHRISTOPHE SAI-
DI/SIPA

Depuis les années 2010, 
Florent Manaudou met 
ses pas dans ceux de sa 
célèbre soeur, Laure Ma-
naudou. Le nageur, spé-
cialiste de la nage libre, 
a cumulé les médailles 
et a donc bâti une so-
lide carrière profession-
nelle. Carrière lucrative 
comme il l’a admis en 
interview dans Legend, 
sur Youtube.

Florent Manaudou et 

l’argent : ce gros plaisir 
qu’il s’est offert

Invité de Guillaume Pley, 
le nageur a été question-
né sur sa réussite dans le 
sport et sur comment il 
gère l’argent qu’il rem-
porte grâce aux compéti-
tions et aux contrats pu-
blicitaires. «Est-ce que tu 
as pu te faire des plaisirs, 
des kiffes, en gagnant de 
l’argent et des médailles 
? Comment tu t’es fait 
kiffer ?», lui a demandé 
l’animateur. Plutôt que 
de tourner autour du pot, 
Florent Manaudou a ré-
pondu avec une grande 
franchise.

«Mon premier kiffe... 
Moi, je suis fan de 
Porsche. Et, dès qu’on 
partait en vacances avec 
mes parents et qu’il y 
avait une Porsche, je 
demandais à mon père : 
‘C’est quoi cette Porsche, 

j’adore ?’ Et il y avait 
un magasin de voitures 
anciennes à côté de chez 
mes parents. Et, quand 
j’ai été champion olym-
pique [il a décroché la 
médaille d’or aux JO de 
Londres en 2012, ndlr] je 
crois que la prime c’était 
50 000 euros. Et donc 
je suis allé directement 
dans ce magasin et je me 
suis acheté une Porsche 
965 turbo, c’est celle de 
Bad Boys. J’ai payé 42 
000 euros, je me suis fait 
un kiffe», a-t-il révélé.

Comment Florent Ma-
naudou gère son argent ?

Le sportif, qui a décroché 
une nouvelle médaille 
olympique en bronze 
aux Jeux Olympiques 
de Paris 2024 - la prime 
versée par l’état français 
était alors de 20 000 eu-
ros - évite de flamber et 
garde les pieds sur terre. 

«Après, j’ai gagné de 
l’argent avec les spon-
sors et tout. Et je place, 
un peu dans la pierre etc. 
Mais le plus gros kiffe 
que je me suis fait c’est 
ça», a précisé Florent 
Manaudou. 

Le nageur, en couple 
avec la charmante Lola 
Dumenil, va progres-
sivement prendre sa 
retraite sportive même 

s’il s’est mis au handball 
en parallèle des bassins. 
Ainsi, comme de nom-
breux sportifs il pourra 
se tourner vers d’autres 
expériences pour la suite 
de sa carrière. A com-
mencer par la télévision 
donc. TF1 a officialisé sa 
participation à l’édition 
2025 de DALS. Il aura 
comme concurrent un 
autre sportif : le footbal-
leur Adil Rami.

Lorie, cette grande première qui l’attend avec
 sa fille Nina :

«Je vais pleurer…»

Florent Manaudou et l’argent : 

son gros craquage «à 42 000 euros»



Dans une démarche 
visant à moderniser 
les services 

proposés aux usagers de 
la route, les unités de la 
gendarmerie nationale 
algérienne ont été équipées 
de terminaux de paiement 
électronique (TPE) 
fabriqués par l’entreprise 
nationale des industries 
électroniques (ENIE).
Ces appareils permettront 
aux automobilistes ayant 
commis une infraction 
de régler immédiatement 
l’amende forfaitaire sur 
place et de récupérer leur 
permis de conduire sans 
délai.
Selon l’APOCE 
(Organisation Algérienne de 
Protection et d’Orientation 
du Consommateur, et son 
Environnement), cette 
nouvelle mesure a pour 
objectif de faciliter les 
démarches administratives 
pour les usagers.
Il est important de noter 
que l’utilisation de ces 
TPE reste facultative. Les 

contrevenants conservent 
la possibilité de régler 
leur amende par les voies 
traditionnelles.
Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre d’une volonté 
de renforcer la qualité 
des services offerts dans 
le domaine de la sécurité 
routière et de généraliser le 
paiement électronique afin 
de simplifier les procédures 
pour les citoyens.
Ministre des Finances : 2025 
sera l’année «des réformes 
économiques…»

Cette avancée technologique  
vient renforcer les ambitions 
du gouvernement algérien 
en matière de transition 
numérique. En effet, le 
ministre des Finances, 
LaazizFaid, a annoncé que 
l’année 2025 marquerait 
un tournant décisif dans la 
mise en œuvre de réformes 
économiques profondes.
Lors d’une réunion de 
la commission nationale 
d’évaluation des risques de 
blanchiment d’argent, de 
financement du terrorisme 

et de prolifération des armes 
de destruction massive, Faid 
a souligné l’importance de 
l’année à venir.
Il a déclaré que 2025 
serait consacrée à 
l’approfondissement des 
réformes économiques et à 
l’élargissement de l’assiette 
fiscale, afin de réduire 
l’économie informelle et les 
transactions en espèces.
Parmi les mesures phares 
annoncées, figure la 
généralisation des paiements 
électroniques à partir du 1er 

janvier 2025. Cette mesure, 
selon le ministre, permettra 
d’améliorer la transparence 
des transactions et de 
faciliter leur suivi.
Par ailleurs, le gouvernement 
algérien prévoit de mettre 
en place de nouvelles 
procédures pour lutter contre 
le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme. 
Des plans d’action 
spécifiques seront élaborés 
pour différents secteurs, 
notamment les huissiers 
de justice, les avocats, 
les paris et jeux d’argent, 
les commissionnaires 
en douanes, les experts-
comptables et les 
commissaires aux comptes.
Ces annonces s’inscrivent 
dans le cadre d’une volonté 
de moderniser l’économie 
algérienne et de renforcer la 
gouvernance financière. Le 
gouvernement espère ainsi 
attirer les investissements, 
améliorer le climat des 
affaires et améliorer 
le niveau de vie de la 
population.

La brigade de 
recherche et 
d’intervention (BRI) 

de la sûreté de la wilaya de 
Ouargla a frappé un grand 
coup cette semaine en 
démantelant un réseau actif 
dans le trafic de psychotropes. 
Lors d’une perquisition 
menée au domicile d’un 
suspect, utilisé comme 
entrepôt, les agents ont mis 
la main sur une quantité 
impressionnante de 119 610 
capsules de psychotropes 
d’origine étrangère.
L’opération, fruit d’enquêtes 
approfondies et d’une 
surveillance minutieuse, 
a également permis la 
saisie d’un véhicule utilisé 
par le mis en cause pour 
transporter et écouler cette 
marchandise illégale. Le 
suspect a été présenté devant 
le procureur de la République 
près le tribunal de Ouargla 
pour des chefs d’accusation 

graves : détention, stockage 
et achat de psychotropes en 
vue de leur revente, dans le 
cadre d’une organisation 
criminelle. Des charges de 
contrebande avec utilisation 
d’un moyen de transport 
mettant en danger la santé 
publique ont également été 
retenues.
Une autre opération dévoile 
un trafic organisé en fin 

d’année
Dans le cadre du plan de 
sécurité spécial pour la fin 
de l’année civile, la police 
judiciaire de Ouargla a 
réalisé une nouvelle saisie en 
démantelant un autre réseau 
de trafic de psychotropes. 
Suite à un travail de 
renseignement et de 
surveillance, les enquêteurs 
ont identifié le suspect ainsi 

que le véhicule utilisé pour 
ses activités illicites.
Après une fouille approfondie 
du véhicule intercepté, les 
agents ont découvert 2 295 
capsules de Prégabaline 
300 mg, également 
d’origine étrangère. Le 
suspect, impliqué dans cette 
opération, a été arrêté et 
présenté à la justice. Il est 
poursuivi pour possession, 

transport et stockage de 
psychotropes en vue de leur 
revente, avec l’usage d’un 
véhicule motorisé, ainsi que 
pour contrebande dans le 
cadre d’un réseau criminel 
organisé.
Ces deux opérations 
témoignent des efforts 
intensifiés des services de 
sécurité à Ouargla pour 
lutter contre le trafic de 
psychotropes, en particulier 
durant les périodes sensibles 
comme la fin d’année. 
La coopération entre les 
différentes unités de la sûreté 
nationale et l’utilisation 
d’une stratégie proactive 
basée sur le renseignement 
ont permis de démanteler 
ces réseaux dangereux, 
contribuant ainsi à protéger 
la santé publique et à 
renforcer la sécurité dans la 
région.
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PAIEMENT « IMMÉDIAT » DES AMENDES ROUTIÈRES : 

Voici la nouvelle procédure de la Gendarmerie nationale

DÉMANTÈLEMENT D’UN RÉSEAU DE TRAFIC :

 Une saisie record de près de 120 000 capsules de psychotropes


